

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO IV - EPOCA VI

Barcelona, jueves, 28 septiembre 1933

NUMERO 782

## ¿Qué amnistía se prepara?

### Es preciso estar en guardia frente a toda posible combinación contra los presos de la C. N. T.

Confesamos que, a pesar de las repetidas declaraciones del ministro de Justicia acerca de la amnistía que se proyecta, queriendo dar la sensación de que será una medida reparadora de carácter amplio — aunque el propósito directo sea una combinación a favor de los monárquicos condenados —, no nos merecen mucha confianza las seguridades del Gobierno.

La amnistía, si el ministerio Lerroux tiene tiempo de concederla, con estas o estoras Cortes, será un amañado hábil, mediante el cual se reintegrará la libertad a Sanjurjo y los suyos y al contrabandista March, con el cual tienen contraídos serios compromisos los radicales. Poco nos importa a nosotros el móvil secreto de esta actuación ministerial. Sanjurjo no es ningún peligro en la calle, si hay en el pueblo español la voluntad invencible de oponerse a todo intento fascista y a toda restauración monárquica. Se vió ya cuando el 10 de agosto, el jefe de la Guardia civil intentó su golpe de Estado. Fué la reacción furiosa del pueblo y no la acción de los guardias de Asalto la que salvó a la República, atacando al fascismo por todos los flancos allí donde tenía su foco la insurrección monárquica.

En cuanto a March, aún nos importa menos. El contrabandista mallorquín, audaz y aventurero, sin ser santo de nuestra devoción, nos es más simpático que Echevarrieta, el contrabandista vasco, bien visto de la República, gracias a su lata obra de redondear la barriga opulenta de Prieto. Por lo menos, March tiene a su favor su tenacidad política y su genio del alto robo, realmente innegables. Entre un Al Capone y un Rothschild, siempre consideramos peor al jefe de los "gangsters", perseguido y puesto fuera de la ley, al rico judío enriquecido a fuerza de negocios tenebrosos y de sangre derramada gota a gota.

Pero nos parece adivinar la combinación que el Gobierno Lerroux lleva entre manos. Se concederá, en efecto, una amnistía. Amnistía en la que entrarán, en bloque, todos los condenados por movimientos contra la forma de Gobierno. Saldrán los monárquicos, saldrán quizá — caso de que no se use la artimaña jurídica de no considerarlos condenados en firme — los de Tarrasa. Pero muy pocos presos sociales más. ¿Por qué? Porque la amnistía alcanzará solamente "a los condenados". Y todos los que están entre rejas envueltos en los procesos derivados del movimiento del 8 de enero, ven la vista de sus causas demoradas, nadie sabe por qué misterio. Son ellos el grueso de los presos por cuestiones sociales. Si se les excluye de los beneficios de la tan cacareada amnistía en proyecto, ¿a quién, más que a los monárquicos, alcanzará la misma?

Es preciso que el pueblo esté en guardia y ojo avizor, previendo las contingencias aquí enunciadas. La amnistía cuenta con la simpatía y la adhesión populares, porque todo el mundo supone que se dará para vaciar las cárceles y los presidios de España de los miles de hombres ahorrados por la serie de movimientos de protesta, por la sucesión de insurrecciones y de acciones violentas que justifican plenamente ante la conciencia popular la actuación caótica y bárbara del Gobierno Azaña. Pero si el pueblo sospecha que, a espaldas de su buena fe, de su instinto generoso, de su solidaridad con tantos hermanos caídos y valiéndose de todo ello, se amaña una amnistía de la que serán excluidos la mayoría de los presos sociales y que sólo beneficiará íntegramente a los monárquicos, el Gobierno Lerroux tendría en frente una corriente de opinión iracunda y formidable. Corriente de opinión que le derribaría, como a la postre, a pesar de sus equilibrios y de su acreditada carrera dura, ha derribado al Gobierno Azaña y a los socialistas.

Es preciso que todas estas consideraciones se las hagan a sí mismos los camaradas, los trabajadores todos. Es preciso que no salgamos en el lazo de permitir que se amaña una amnistía, favorable a los reaccionarios, enemigos comunes de todos, y de la que quedan excluidos los que más derecho tienen a ella: los obreros empellados, vilipendiados, víctimas de injusticias monstruosas y de la saña persecutora de un Gobierno que tenía la obsesión de la C. N. T. y de la F. A. I. y la manía sangrienta de eliminar a cuantos anarquistas pudiese.

Es necesario, imprescindible, que, en todos los momentos, al referirse a la amnistía: en la serie de actos públicos proyectados, de la cual fué sólo el inicio el mítin histórico celebrado en la Monumental, con la asistencia entusiasta de toda la masa trabajadora de Barcelona, se establezcan, y desde ahora, las líneas generales de esta amnistía que exigimos como reparación mínima ofrecida a todos los vejámenes de que se ha hecho víctima el pueblo.

Amnistía para TODOS los presos sociales! Amnistía para los condenados y procesados, sin distinción! Amnistía para todas las víctimas de la siniestra trilogía Azaña-Largo Caballero-Casares Quiroga! Y protesta indignada contra todo amañado, contra toda combinación que tienda a mermar los derechos indiscutibles que a la libertad tienen los nueve mil hombres retenidos en cárceles y presidios por un Gobierno antirrepublicano y antidemocrático, caído por la execración unánime del pueblo español.

Y que el Gobierno Lerroux no olvide el fin ejemplar de su antecesor. Ni mejor ni peor que los demás Gobiernos, tiene, por lo menos, la obligación de ser hábil y de conservarse en el Poder el tiempo preciso para llenar las arcas de los suyos. Si recurre a los mismos procedimientos que los socialistas para mantenerse en el usufructo de los beneficios de esta malaventurada República, no le arredramos la ganancia. Hay un refrán que dice que nunca segundas partes fueron buenas.

comedias, de sainetes, de dramas callados o ruidosos que tienen su escenario entre las paredes hermélicas!

Sólo una lucecita, vacilante, transparentándose a través de los estores; sólo una lámpara, en trevista al vuelo, pendiendo del techo de un comedor, lujoso o humilde; sólo ese reverbero sobre la escalera de mármol o de ladrillo que da acceso a la colmena humana de una casa de cinco, seis o siete pisos, nos abre la inmensidad, el mar de existencias difusas e ignoradas que allí se encierra, con sus olas, sus flujos y sus reflujos, sus leyes propias, inmutables como las mismas leyes físicas.

Recuerdo haber visto, en París, un "sketch" original. Toda la escena era una casa. Una casa con el vientre abierto, con su vida íntima expuesta a la mirada de los espectadores. El escenario estaba dividido en varios pisos. Trabajaban iliputienses, destinados a mirar sainetes, melodramas, tragedias, comedias finas o desternillantes. Sin palabras, el efecto logrado por el cuadro era extraordinario, de una elocuencia definitiva.

Muchas veces pienso en él, recorriendo la Barcelona nocturna. Lo mismo en los barrios obreros que en los aristocráticos; en los "quartiers" camallas que en esas laderas de la Reforma y del Ensanche, cuartel de la clase media.

En el "sketch" de marras, ninguna mujer se acostaba con su marido y ningún hombre con su mujer. Los más inverosímiles trastruques se consumaban y es tallaban tragedias emocionantes o grotescas. Los ladrones deambulaban silenciosamente por ese mundillo de la farsa, imagen diminuta de la existencia. Cada una de estas casas debe formar, a su vez, un "sketch" particular, propio. En la inmensa uniformidad de la vida, ninguna cosa se parece literalmente a la otra. Así, cada luz, cada ventana, cada boca abierta, encierra un jirón de vida distinto del otro; un matiz propio, repetido y diferenciado hasta la saciedad.

El Peregrino Cuñiso

## Al Gobernador general de Cataluña

De acuerdo con la decisión adoptada en Consejo de ministros por el Gobierno Lerroux, no puede haber Sindicatos ni centros culturales clausurados.

Pero en Cataluña, las resoluciones del Gobierno son letra muerta. En muchos puntos de la región, nuestras organizaciones se ven forzadas a la vida clandestina, a la par que los ateneos y centros no pueden desarrollar libremente su acción cultural.

Interpretando el sentir del proletariado confederal, el Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña reclama la reintegración de Centros y Sindicatos a la vida normal.

Si esta demanda justiciera que públicamente formulamos no fuese satisfecha, este Comité Regional, en la semana entrante, tomaría los acuerdos necesarios.

Que recojan esta aspiración las autoridades. En cuanto a las organizaciones que integran esta Regional, deben permanecer alerta para, si esto no ocurre, proceder en consecuencia con las determinaciones que se tomen.

EL COMITE REGIONAL.

## LOS PARTIDOS, INTERVENCION EN CUBA

Después de la crisis interna de la "Esquerra", hemos visto el reciente resultado del Congreso radical socialista, el partido político que más congresos celebra.

Allí, como aquí, se han tirado los trastos a la cabeza, y de la discusión ha salido una nueva división. El partido radical socialista se parte en dos, con la particularidad de que cada uno de los trozos se proclama el auténtico representante del mismo.

Nuestra posición cómoda de espectadores de esta larga y múltiple comedia política nos permite juzgar las cosas con buen golpe de vista. Y podemos asegurar que al menos leido no se le escapa que esto es el licenciamiento total de los republicanos y la liquidación definitiva de la República.

En "L'Opinió" de ayer se publicaba un artículo de fondo que quería ser la voz de la ponderación y de la austeridad política. En él afirmaban que "el afán inmoderado de ocupar los cargos" era uno de los enemigos peores de la República. No está mal. Sólo que los de "L'Opinió" hablan así porque no ocupan cargo alguno. Y el no ocuparlo es lo que les duele y les hace convertirse en fiscales y mentores de la Generalidad y de la República.

Para Juan Español, eternamente cándido, víctima propiciatoria de todas las truhaverías políticas y de todos los truhanes, todo esto que contemplamos, esta descomposición de todos los partidos y este desenfreno de apetitos, tan visibles en el ayuno como en la saciedad, ha de servirles de lección saludable.

El pueblo se da cuenta, al fin, de qué farsa desarrollada a expensas de sus costillas, de su hambre y de su esfuerzo, es este juego de los partidos, que se dividen en dos, porque aun no había bastantes en España y se imponía, por lo visto, la multiplicación de los mismos.

Nosotros, al otro lado de la barrera, reímos y esperamos... Esperamos a que los políticos se rompan la crisma entre ellos. Así nos aborranán a nosotros este trabajo. Aunque hay un refrán que dice que "lobos con lobos no se muerden".

Lo que de tiempo temíamos, ya se ha producido. Han desembarcado en Cuba los primeros fusileros yanquis. Lo han hecho en un puercito, con el pretexto de que había allí unos cuantos americanos en peligro. Antes de que se produjera la natural reacción en los habitantes del país, han vuelto a bordo. Pero esto no es más que el principio del fin.

Por otra parte, la actitud de la población cubana, que no está dispuesta a dejarse avasallar por los lobos de Wall Street, que aspira a reorganizar por sí misma una vida que se va fraguando, en medio de las tempestades políticas y de un movimiento popular de tendencia cada día más acentuadamente social, promete acontecimientos graves, si los yanquis se obstinan en invadir la pequeña y heroica isla.

Consiguemos el doble juego de Norteamérica, que, mientras asegura por boca del circunspecto Roosevelt que dejarán en libertad a Cuba para resolver sus problemas internos y convoca a una especie de congreso iberoamericano a los países de la América del Sur, para tratar la cuestión cubana, por otra parte dirige ocultamente estas maniobras militares y navales de los fusileros y de los destructores yanquis en aguas del Atlántico y por los puertos cubanos.

Es fatal, inevitable, por lo demás, esta intervención, dada la idiosincrasia del capitalismo americano. Los yanquis habrían aceptado un Gobierno Céspedes, prolongación de Machado. Un Gobierno Menocal, con el que también serían posibles compadrazgos financieros y políticos.

Pero esa agitación revolucionaria de Cuba, ese movimiento estudiantil y popular, desochoñado, mas tendente a un fin: al de "desyanquizar" a Cuba y al de abrir una era de autocración y de superación económica y política dentro de la isla, no pueden tolerarla. Por encima de sus ingenios azucareros, de sus plantaciones, se cierne el fantasma de la revolución social. De una revolución que no sería ya, tan sólo, la implantación de un Estado comunista; que sería un cambio definitivo, fundamental, de toda la economía burguesa, una transformación en neto sentido libertario. Y esto no puede permitirlo la bestia negra de Yanquilandia.

### Contra la ley de Vagos, contra la iniquidad elevada a principio de Gobierno, luchan los cinco compañeros que han declarado la huelga del hambre. El proletariado no puede dejarles solos en esta emergencia. Por solidaridad humana, por dignidad, para que no se entronice la arbitrariedad en el Poder, para destrozar esta ley monstruosa, los obreros españoles deben hacer valer su voluntad desde la calle, imponiendo la libertad de todos nuestros presos sociales

## Ascaso, Durruti, Díez, Troyano y Vallente continúan la huelga del hambre

### ¿Se permitirá que mueran de inanición, víctimas de una perversa maniobra?

Hasta nosotros llegan, angustiados, los familiares de los compañeros que, en el Puerto de Santa María, como recurso desesperado ante una tan larga prolongación de vejámenes y de injusticias, se han declarado en huelga del hambre.

Temen por sus vidas, quebrantada ya su salud por una serie de ayunos obligados por la persecución autoritaria. La huelga del hambre es el único recurso que, en su indefensión, tiene el preso para formular una protesta. Recurso cruel, que se vuelve contra él mismo, quebrantando su naturaleza, minándola, destinándole a ser, muchas veces, carne de presidio, inmolada por la inensabilidad oficial.

Ascaso, Durruti, Troyano, Vallente y Díez, plantean de manera definitiva su doble problema moral jurídico. Antes que verse infamados, degradados en su dignidad de trabajadores "que siempre han trabajado", por la aplicación de la ley de Vagos; antes de ver prolongada su situación, hecho eterno su calvario, de cárcel en cárcel, de presidio en presidio, prefieren dejarse morir de hambre. Son víctimas de una saña bestial, de un odio que no reconoce frenos ni límites. Por lo que a Ascaso y Durruti respecta — precisamos en ellos porque vemos por nuestros propios ojos lo que desde Barcelona contra estos camaradas se hace — son las víctimas propiciatorias de la furia "esquerrana", que ha llegado hasta presionar al dueño de la fábrica en que trabajaban para que negase a los obreros de la misma el certificado de trabajo que ellos le pedían. Al servicio y de acuerdo con esta furia, está la acción de las autoridades de Sevilla, mediatizadas a su vez por el omnipotente F. E. D. A. Y unida a estas tres fuerzas políticas, patronales y autoritarias, hay luego la acción de los socialistas, los principales interesados en abortar la campaña de propaganda iniciada por nuestros compañeros en Andalucía. Todo esto, formando un conglomerado uniforme, presiona sobre los jueces, mediatiza la función de la llamada justicia. Y frente a esta trama urdida contra ellos, se levanta la protesta de nuestros camaradas. Protesta formulada por el único medio a su alcance: LA HUELGA DEL HAMBRE.

Camaradas, trabajadores de Barcelona, de Cataluña y de España! En pie todos contra esta iniquidad, contra el doble crimen que se perpetra con la personalidad y la vida de cinco compañeros vuestros! Ascaso, Durruti, Díez, Troyano y Vallente no cederán. Preferirán morir a verse envueltos en esa infame trama judicial y política.

¡Imperativo de nuestra dignidad, de nuestra conciencia humana y proletaria es el salvarlos! ¡Debemos imponer su inmediata libertad al Gobierno Lerroux! ¡Es preciso que el ministerio levante sobre las ruinas del siniestro Gobierno de Casca Viejas se dé cuenta de que no es posible burlar la voluntad de los trabajadores! Botella Asensi y Lerroux, con vagas promesas y frases ambiguas, pretenden, a fuer de políticos, contener los ímpetus y las iras justísimas de los trabajadores.

Pero entretanto, Ascaso, Durruti, Díez, Vallente y Troyano se mueren. Cada día que pasa, son fuerzas que se les roban; años de vida que se les quitan. Ascaso y Paulino Díez hace muy poco tiempo que resistieron una huelga del hambre prolongada durante muchos días. ¿Cómo es posible que su naturaleza tengan bastantes reservas para no caer agotadas por este nuevo esfuerzo?

¡Obreros de España! ¡Consentiremos que se consuma este crimen, esta iniquidad sin nombre? La cólera nos invade y el rubor enrojece nuestros frentes, sólo al pensar en que semejante cobardía y parecida vergüenza fuesen posibles.

¡Es preciso salvar, pese a quien pese, cueste lo que cueste, las vidas amenazadas de nuestros hermanos! ¡Todos por la libertad de Díez, Durruti, Ascaso, Troyano y Vallente! ¡Todos contra esa ley fascista y criminal, votada por los socialistas contra la Confederación Nacional del Trabajo, que se llama ley de Vagos!

## El proceso de Leipzig

### Pronto tendrá fin esta trágica comedia

Hemos ido siguiendo con atención todos los incidentes producidos en el curso de esa farsa trágica desarrollada en Leipzig.

El final está ya previsto. Caerán unas sentencias de muerte sobre los encartados, que se ejecutarán en medio de la indiferencia o la satisfacción de esta salvaje Alemania de la hora presente.

Los procesados, por su parte, cierran el cuadro contra Van der Lubbe, el no comunista, cuya silueta moral se va perfilando, afirmándose como una individualidad libre y poderosa, el único carácter entero y el solo revolucionario del proceso.

Las acusaciones de los comunistas contra él, de sus propios compañeros de proceso, son sencillamente infames. Sabemos, de manera indudable, que es una falsedad sin nombre acusar a Van der Lubbe de agente provocador "nazi". Las organizaciones obreras y anarquistas de Holanda responden por él, presentándole como una doble víctima de los comunistas y de los nacional-socialistas, como un hombre de acción y de energía que pretendió producir, por medio de un acto aislado de violencia, una reacción en las conciencias amado-

nadas de las masas proletarias alemanas.

El proceso toca a su fin. A pesar de los procedimientos usados por el resto de encartados en el sumario, la sentencia será igualmente bárbara e inica para todos. Van der Lubbe quizá morirá antes de terminar la sangrienta comedia.

Que la execración del mundo dé el castigo que merecen a los verdugos de Alemania.

## La política de vaiven en Cuba

La Habana, 27. — Los oficiales destituidos por lo que se llama "revolución cubana", son llamados de nuevo por la "revolución cubana" para que vuelvan a arrastrar el sábito a cargo del pueblo y mandados por la política. También se abre un reclutamiento especial sin sueldo, por rancho y uniforme. ¿Se comprende que equiparemos este régimen a la esclavitud?



## CIUDAD DE NOCHE

¿Os habéis fijado en el aspecto singular que tienen las ciudades de noche? Cada balcón, cada ventana, cada lámpara que se ilumina a través de los visillos, cada boca de las abiertas en la luz de la urbe, sugiere mil conjeturas; desframa ese cabalístico de la fantasía. La imaginación humana no le-

ga a destruirlas todas las posibilidades de existencia, todo el laberinto de misterios que encierra una ciudad como Barcelona. Pero a veces, cuando viajamos en un tranvía y nuestra mente, desocupada, se emplea en este decambular de la vista sobre todas las cosas, si levantamos los ojos y los fijamos en la multiplicidad de casas y de pisos; si hundimos la mirada en el fondo de los vestíbulos, desiertos y apacibles, cada uno oculto en ese hervidero de vidas y de pasiones, magníficamente descrito por Zola en una de sus mejores obras, de qué manera se nos ocurre pensar en los miles y miles de tragedias, de

UTRILLAS - MONTALBAN

Adultos sin reconocer que solo parias

Aquí jamás se había conocido organización sindical alguna, y aprovechando la ocasión de que en esta cuenca minera no había nada acerca de los ideales, no faltaron "vidvidores" que veían el "coque" a su disposición, sin dar un "golpe", y praeo con cuatro charlas de política profesional de las que tienen por origen hablar mucho y no decir nada, hicieron ver a los pobres mineros que iban a alcanzar la luna; y como el fanatismo va unido a la ignorancia, procuraron estos jefecillos militaristas poseer a un antro del vicio bastante arraigado en esta localidad, para local sindical; no sin antes, tratar de evitarlo algunos honrados trabajadores que eran arrollados por la masa fanático-profesional.

Ahora bien; la perspicacia de estos fusiladores de cocidos ajenos, ha llegado a la cumbre de sus deseos, hasta el punto de que los mineros, a pesar de no conocer las tácticas socialeras, no admiten otra conservación que no sea enmarcar al propietario de una cabeza bien rellena de carnes y un estómago agradecido que tienen de jefe.

A los compañeros que estamos aquí, se nos ha tilidado y se nos tilda de traidores, vagos, pistoleros y locos equivocados. Es decir, un sinnfin de insultos y yo, como honrado trabajador, tengo el deber de demostrarle con pruebas paternales que los traidores son los socialistas, que los vagos son los socialeros, que los pistoleros lo son los ugetistas y que los equivocados son los pobres trabajadores de esta cuenca minera.

Ahora, trabajadores todos, os voy a demostrar una parte de las traiciones de que hemos sido víctimas en esta cuenca minera, por parte de los socialistas.

En primer lugar, ¿Cuál es el colmo de una organización obrera? Estar más de tres años esperando el contrato de trabajo, como vosotros, alimentando a un "hibelot", que no tiene otra opinión que favorecer a su obeso estómago, en aquello que le pide y nada más.

En segundo lugar, hicisteis una huelga de la que conseguisteis unas monedas de cobre en aumento y reducir la jornada a siete horas de trabajo, cosa que prostituis trabajando más, aunque os la otorgó el Gobierno porque ya se trabajaban en todas las minas; y para conseguir unos céntimos más de sueldo, otorgasteis a la Patronal que subiera el precio del carbón; de modo, que si todos los obreros se dejaran engañar y traicionar como vosotros, conseguiríamos el jornal que quisieramos, con la diferencia de que los artículos de primera necesidad también aumentarían el doble de nuestra retribución, disminuyendo el rancho cada vez que nos aumentarían el sueldo.

En tercer lugar, y no quiero nombrar más, porque el relato sería interminable, trabajáis a destajo y aún hacéis horas extraordinarias, que es la traición más grande que se puede conocer, aunque yo no os cargo a vosotros la responsabilidad, sino a vuestros dictadores; de modo, que colocar la mano en el pecho, recapacitad y os daréis cuenta de que solo vosotros los culpables de que no podamos muchos entrar a trabajar porque vuestro deber de hombres conscientes es conformaros con un jornal diario, excepto en precisiones como hundimientos, inundaciones, etcétera, y si no son suficientes ocho pesetas, convirtiéndoos cada socio en un luchador, conseguir nueve, que hoy en día en las industrias y capitales las gana el peón, más desgraciado, y no ufanaros, por ganar dos jornales hablando tantos, que carecemos de otros medios de vida en absoluto, porque vosotros, después de ganaros vuestro sueldo, nos robáis los jornales que nos pertenecen a los sin jornal, y aún tenéis la desfachatez de tildarnos de holgazanes, siendo que holgamos por vuestra traición.

En otro trabajo os demostré que pistoleros y holgazanes, son los socialistas. — Ignacio Ortín Gimeno.

¡Trabajadores!

Los que tratéis, por causas de vuestro oficio, en materias derivadas de productos químicos, no olvidéis, que en el pueblo de Flix, hay una lucha técnica, y que los obreros de aquella localidad necesitan el más extenso BOICOT a todos los productos que elabore la fábrica de procedencia alemana, y de espíritu "hitleriano" Electro Química de Flix.

Las materias "boicotadas", son las siguientes: Cloruro de cal, sosa cáustica, ácido muriático, cloro líquido, trióxido etileno, clorato de potasa, clorato explosivo para cantares, cloruros varios y sulfuro. ¡Camaradas! ¡Solidaridad para los bravos luchadores de Flix! ¡Boicot a los productos de la Electro Química!

LA BRUTAL REPRESION EN SEVILLA
APALEAMIENTOS, INCOMUNICACION Y PRISION INDEFINIDA

LA PERSECUCION CIEGA Y SISTEMÁTICA CONTRA EL PROLETARIADO REVOLUCIONARIO SEVILLANO

Ya hemos repetido numerosas veces que la represión desencañada, contra la organización revolucionaria de Sevilla — la C. N. T., que nada común tiene con los llamados comunistas — es algo verdaderamente inconcebible. La vergonzante y descarada confabulación de las autoridades locales con la F. E. D. A., organismo patronal creado bajo el asesoramiento del funesto ex gobernador Sol Sánchez — con la finalidad fascista de destruir el movimiento obrero, han llegado al colmo delo imaginario. No es posible llegar a más. Detenciones injustas, brutales apaleamientos constantes, simulacros de descubrimientos, explosivos e invención de atentados y complot para incoar procesos fantásticos, clausura de centros, suspensión de actos públicos, asalto de domicilios sociales y particulares, el caos, lo que no llegó a conocerse en los peores tiempos monárquicos.

Fiel reflejo de esta política maquiavélica que se ha seguido en Sevilla desde la instauración de la "democracia" republicana, y que es la causa del terrorismo que ha sembrado de pánico la antes alegre y laboriosa capital andaluza, es la situación actual que se ha llegado con el movimiento obrero no afecto al régimen por principios ideológicos y hasta por razones éticas; más y más se ven presas — entre ellos más de 100 gubernativos todavía del ridículo "complot anarcosocialista" de julio, para vergüenza de los "federales" de la "costilla"; más de 1,000 trabajadores no significados en las luchas, detenidos al buen tuntún y encartados en procesos absurdos, y la Confederación Regional del Trabajo declarada al margen de la ley por mandamiento de juez especial, pajo pretexto de complicación en el movimiento revolucionario del 8 de enero, de cuyo movimiento específicamente a marxista, públicamente se arrojó toda la responsabilidad a la Federación Anarquista Ibérica.

ULTIMAS DETENCIONES POR UNA FALSA CONFIDENCIA

No había bastante a juicio de la F. E. D. A. — que es quien manda descaradamente en Sevilla — y de Alonso Mallo — instrumento incondicional de aquella — con la obra llevada a cabo. Necesitaban más. Había que meter en la cárcel encartándolos en los procesos por los atentados de carácter social habidos durante el año y cuyos autores no habían sido descubiertos, a cuantos aun quedaran en la calle que simpaticizaran o pertenecieran a la Confederación para mayor sangría de ésta.

Y así sucede que llegan confidencialmente a la Jefatura de policía los nombres de tres jóvenes trabajadores de los que se dice son militantes activos de la organización revolucionaria — no obstante no ser conocidos por la policía, dato interesante — y los agentes se lanzan a la busca y captura de aquellos, como si fueran terribles malhechores.

MANUEL TIRADO TRIMINO, DETENIDO EL DIA TRES

Este compañero, detenido a las dos y media de la madrugada del 3 del actual, en la misma puerta de su casa, cuando regresaba a dormir, por los agentes de la Brigada de Policía "volante", Llamas y Alarcón, fué conducido a la Jefatura, sometido a un habilidoso interrogatorio con manifiesta intención de complicarlo en distintos atentados. Se le quiso complicar en la muerte del cerillero, hecho ocurrido en el mes de febrero, y como fracasaron estos intentos, se propusieron encartarlo en la colocación de bombas en casa de los condos de Ibarra, fracasando también ante la razonada negativa del detenido, que fué por esto apaleado brutalmente, siendo acusado por último como "pistolero de profesión" y "elemento peligroso" y fichado y fotografiado como tal, no obstante no haber estado nunca procesado ni preso, ni habérsele intervenido arma alguna en los varios calabos sufridos ni en el registro practicado en su domicilio.

En el interrogatorio, y después de los insultos que caracterizan a la Policía española pródigamente lanzados, le preguntaron por unas cartas que — según ellos — le había entregado un mujer referente a un hecho recientemente ocurrido. Como Tirado dijera que nada sabía de aquello, empezaron los golpes, que eran suministrados por los mismos agentes con tiras de cubierta de automóvil.

Después, volvieron a insistirle sobre la muerte del cerillero y la srombas de la casa Ibarra, y como negara también, nuevos golpes le pusieron el cuerpo amaratado haciéndole manar sangre. Le declaran: ¡O te confesas inmediatamente autor, o te matamos! y volvieron a golpearle, dejándolo después rigurosamente incomunicado hasta la siguiente noche que se repitieron las palizas, y así durante seis días interminables.

Con las manos atrás, fuertemente esposado, era conducido dos veces cada noche a la dependencia de torturas, y con las esposas puestas se ensañaban con él ferrozmente, exhibiéndolo frecuentemente durante el día ante numerosos individuos desconocidos por sí alguno lo reconocía como autor de algún hecho criminoso.

En los seis días de incomunicación permaneció esposado, un día y una noche con las manos atrás y después las manos esposadas delante. Como este compañero preguntara por qué se le sometía a este trato inquisitorial, le contestaron: "Esto no es nada. — Y señalándole con una pistola — Con esta te voy a levantar la tapa de los sesos como no "cantes".

Finalmente le amenazaron con aplicarle la "ley de Vagos", y de Orden público, y le dijeron que lo matarían si lo encontraban de nuevo en la calle cuando saliera de la cárcel a la que iba por "larga temporada".

ERNESTO AROCA, DETENIDO EL DIA CUATRO

A las cuatro de la mañana del día 4 del corriente, fué detenido Ernesto Aroca, cuando dormía tranquilamente en su casa. Practicaron la detención los mismos agentes de la brigada "volante", que detuvieron a Manuel Tirado, en la mañana anterior.

Conducido a la Jefatura de Policía, allí estuvo rigurosamente incomunicado durante tres días, sin que se le interrogara en absoluto. Transcurrido este tiempo, lo pusieron en un lugar estratégico para que forzosamente escuchara y presenciara el suplicio a que sometían a los demás detenidos. Después, lo trasladaron al departamento de torturas y allí le amenazaron con hacerle correr la misma suerte que los otros apaleados, si no decía lo que ellos — los agentes — traían escrito en un papel, afirmando que era aquella la declaración que había prestado un tal José Siliceo, apaleado momentos antes, y al cual se le quería hacer autor de la muerte del Secretario de la F. E. D. A., don Pedro Caravaca — lo que demuestra la convicción moral de que Manuel García Rodríguez, procesado y preso como presunto autor de este atentado, desde hace tres meses, es inocente, no obstante continuar preso y procesado, lo que es una arbitrariedad policial y jurídica.

Ernesto Aroca se negó a inculparse en aquella trama por lo que fué nuevamente amenazado, diciéndole que él era testigo presencial del atentado a Pedro Caravaca y que debía confesarlo así antes de que le hicieran "cantar" por la fuerza. Ante esto tuvo Aroca que recordar y decir que en la fecha del citado atentado él se hallaba trabajando en el campo, pues desde el mes de febrero trabajaba en la construcción de un acueducto en la canalización del río Vía, obras de la Mancomunidad Hidrográfica del Guadalquivir, por lo cual mal podía ser testigo presencial del atentado de referencia.

Ante esto, lo agentes dijeron que se informarían mejor en la fonda donde paraba Aroca desde que vino a Sevilla hace seis años, y no le pegaron entonces. Pero al día siguiente volvieron diciendo que era cierto que no estuvo en Sevilla en aquella fecha, pero que no obstante, ellos tenían la convicción de que fué él quien presentó aquel atentado y que, por lo tanto debía Aroca "pensar la verdad", porque dentro de un momento volverían a interrogarlo "de otra forma", recordándole las palizas propinadas a los otros la tarde anterior. Uno de los policías quiso pegarle, pero no lo hizo entonces.

Aroca esperó toda la tarde a que vinieran a pegarle. Fué objeto del escarnio de todos. Las palizas las daban en un cuarto contiguo al suyo, mortificándole atrozmente, y por último, el mismo policía que antes le había amenazado, le apaleó con él a bofetadas, a patadas, a puñetazos, como un energúmeno.

Problemas urgentes

aseo

Modernamente ya no se conciben núcleos de población sin distribuciones de agua, ni elementos tan indispensables como la electricidad y el gas.

Tampoco suelen, ni deben faltar en los lugares de trabajo, donde además de servir para los menesteres de la industria, han de poder ser utilizados para que el obrero pueda asearse cómodamente, disponiendo no sólo de agua fría, sino también de agua caliente, tan fácil de obtener con los actuales aparatos de gas, principalmente, que hoy en día existen en el mercado.

Donde no se cuenta con distribución de agua viva, suele obtenerse de pozo, por medio de bombas movidas eléctricamente y son pocas las industrias que no necesitan de este elemento.

Los adelantos, al suprimir las dificultades que en otros tiempos presentaba la organización de estos servicios, han venido a destruir la única razón poderosa que algunas veces se disculpaba la falta de instalaciones adecuadas para evitar que, necesariamente, tenga el obrero que transportar hasta su casa la suciedad que generalmente es inevitable en el trabajo.

Esos mismos elementos son ya también indispensables en el propio hogar, donde no debe faltar ni un buen alumbrado ni una buena cocina — perfectamente de gas, y más práctica y económica — ni, por lo menos, el cuarto de ducha con su calentador de agua, que también puede funcionar con gas.

Como este grado de mejora de nuestra vida — pues no hay salud sin higiene — puede no ser factible a muy corto plazo, y en determinados casos no será fácil dotar los lugares de trabajo de estos elementos necesarios, sería justo que el Municipio prodigara la instalación de salas de aseo, situadas en puntos estratégicos, y que desde luego pueda utilizar gratuitamente el trabajador.

UN OBRERO

A LAS AUTORIDADES COMPETENTES

Denunciamos públicamente estos casos, que en Sevilla se han repetido constantemente — casi todos los obreros revolucionarios presos en la cárcel de Sevilla han sido apaleados en la Jefatura de Policía — para que no se diga que los detenidos no son apaleados sin compasión en los centros policíacos convertidos en antros infernales de tortura. ¡Existen los apaleamientos! ¡Existen los policías verdugos! ¡Existe este procedimiento inquisitorial de arrancar por la fuerza confesiones falsas! Cosas que repugnan y envilecen a un Gobierno, a un régimen y a una nación.

Continuarán los apaleamientos? Continuarán en el cuerpo de Policía los agentes que señalamos — Alarcón y Llamas — después de las denuncias comprobables — señor Juez de guardia — aquí públicamente formuladas?

Y ahora, señor Juez instructor del sumario por el atentado a don Pedro Caravaca, usted que procesó a Manuel García Rodríguez como presunto autor, sin más pruebas de culpabilidad que el falso atestado policial, ante lo que hoy denunciamos — que puede comprobar — ¿creé que es lícito y justo que García Rodríguez continúe en la cárcel?

En la mañana del día 20 del actual, en el local del Ramo de Construcción, se acordó unánimemente expulsar de la organización a los individuos colaboradores de la Compañía General de Autobuses, Enrique Martínez Llanas, que lleva el número 112, y a Juan Prieto Robles, con el número 186.

¡Trabajadores! Se les ha expulsado por traidores a la Sección y a los principios básicos de nuestra cada día más querida Confederación Nacional del Trabajo. Expondríamos las razones de peso, incontrovertibles, que nos han inducido a expulsar a dos antes despreciables. Pero — traidores no merecen más que una cosa: el desprecio.

JOSE SILICEO VICTORIO, DETENIDO EL DIA CINCO

Hacia las cinco y media de la mañana del día cinco del actual, detuvieron los agentes de la brigada "volante", Alarcón y Llamas, a José Siliceo Victorio, en su mismo domicilio, como presunto autor de la muerte de Caravaca. Va a resultar a fin de cuentas que son muchos los autores de este atentado, cuando el cocho no vió más que a uno.

Lo cachearon sin encontrarle armas, lo llevaron a Jefatura, allí lo volvieron a cachear, lo sometieron a un extenso interrogatorio, incomunicándolo por la tarde rigurosamente.

Empezaron por preguntarle si conocía a Emilio García, a El Calderón, a Ventura, al Secretario de la F. A. I., en Sevilla y especialmente por un tal Juanito, de la Ciudad Jardín, diciendo que tenían ganas de pillarlo porque este era el que conocía a Caravaca y quien dijo donde se podía matar.

Continuaron diciéndole que el cocho que conducía a Caravaca lo había reconocido a él como autor del atentado, y Siliceo justificó que el día del atentado estuvo trabajando en el Hospital Militar poniendo el testimonio de muchos trabajadores albañiles y carpinteros de aquellas obras.

CASTELLON

Dura hazaña de los bárbaros del militarismo

El día 21, a las 18 horas, después de una marcha de 25 kilómetros, llegó la Cuarta Compañía al cuartel de esta ciudad. Una vez en el patio, y al darse la voz de "¡prompan filas!", los soldados, como corrientemente en estos casos, la acogieron con una salva de plausos y muestras de satisfacción.

El sargento Emilio Ferrer, por su condición de pederasta y neorastístico, le dió otra interpretación, lo que sirvió para notificárselo al capitán que mandaba la compañía. Este cuadruplo, que atiende por Claudio Gil, discípulo de Millán Astray, recientemente licenciado, monta en cólera, vuelve a formar en el patio, firmes, y en esta posición los tiene por espacio de media hora. De pronto ordena un paso ligero, lo que se hace al momento; pero él busca la provocación, y por esto, empuñando la pistola, sacude golpes a los que el cansancio de la tarde no les permite correr con soltura. La gente continúa corriendo hasta adquirir la velocidad del galope de un caballo. Los compañeros de este moderno centurión, empuñando fusiles o pistolas, se colocan en los sitios estratégicos.

Carador

En su relación, "co", para interés y tónico y fuerza por las uñas en la F. damos que dado en el proceder tercia, mostrará, no tiene ción de tre los que podr mantenerie de rompiere Novotr y recom los traba za, declin nos atrop "señorito con las trabajad sabe", el "cisma" acuerdo, Confeder sentarse res conse el dedo truoza; nombre "cola", no los combu de los de de re te), ame

Carador

En su relación, "co", para interés y tónico y fuerza por las uñas en la F. damos que dado en el proceder tercia, mostrará, no tiene ción de tre los que podr mantenerie de rompiere Novotr y recom los traba za, declin nos atrop "señorito con las trabajad sabe", el "cisma" acuerdo, Confeder sentarse res conse el dedo truoza; nombre "cola", no los combu de los de de re te), ame

Del Viu

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

SECCION AUTOBUSES

Expulsión de unos traidores

Esta Junta de Sección pone en conocimiento de todos los trabajadores, que en la asamblea celebrada el día 20 del actual, en el local del Ramo de Construcción, se acordó unánimemente expulsar de la organización a los individuos colaboradores de la Compañía General de Autobuses, Enrique Martínez Llanas, que lleva el número 112, y a Juan Prieto Robles, con el número 186.

¡Trabajadores! Se les ha expulsado por traidores a la Sección y a los principios básicos de nuestra cada día más querida Confederación Nacional del Trabajo. Expondríamos las razones de peso, incontrovertibles, que nos han inducido a expulsar a dos antes despreciables. Pero — traidores no merecen más que una cosa: el desprecio.

En la asamblea dicha se otorgó un voto de confianza a la Junta de Sección para que en casos parecidos obrara en consecuencia. Y a tal efecto, desde este momento queda expulsado de esta Sección el también obrador número 147, Armando Ruiz, más traidor, si cabe, que los anteriores, pues éste figura como presidente de un Sindicato — según se dice, se ha formado — huele a estiércol, por el ambiente que "reina".

Este es un despreciable y un inmoral, pues cierta vez rechazó un jornal a la Sección por haberse dormido y decir que era por trabajos de organización. Además, no sabemos hasta dónde llega la desfachatez de un hombre así, pues los trabajadores todos han de saber que es uno de esos canallas que al dinero de la organización hacen uso particular. ¡Que entregue a la Sección las pesetas que le adeuda!

¿Qué simpatía han de mostrar los hombres de una castadura semejante?

Así que, trabajadores todos, anotar en vuestro bloque el número y nombre de esos tres traidores, para que subiendo el sueldo, sepáis bien quienes son.

Esta Junta de Sección no conciona a nadie para que venga a la organización; por lo mismo, no consentirá que se traicione a la Confederación, a la cual nos debemos.

Tengamos presente, compañeros todos, que el traidor es el ente más despreciable. ¡Despreciamos!

La organización, cada día más potente, necesita eliminar toda la plaga que obstruye la revolución social, en marcha cada día más acelerada.

¡Por la Sección de Autobuses! ¡Por el Sindicato del Transporte! ¡Por la Confederación Nacional del Trabajo! ¡Por la Revolución Social!

¡Fuera los traidores!

La Junta de Sección CASTELLON

Dura hazaña de los bárbaros del militarismo

El día 21, a las 18 horas, después de una marcha de 25 kilómetros, llegó la Cuarta Compañía al cuartel de esta ciudad. Una vez en el patio, y al darse la voz de "¡prompan filas!", los soldados, como corrientemente en estos casos, la acogieron con una salva de plausos y muestras de satisfacción.

El sargento Emilio Ferrer, por su condición de pederasta y neorastístico, le dió otra interpretación, lo que sirvió para notificárselo al capitán que mandaba la compañía. Este cuadruplo, que atiende por Claudio Gil, discípulo de Millán Astray, recientemente licenciado, monta en cólera, vuelve a formar en el patio, firmes, y en esta posición los tiene por espacio de media hora. De pronto ordena un paso ligero, lo que se hace al momento; pero él busca la provocación, y por esto, empuñando la pistola, sacude golpes a los que el cansancio de la tarde no les permite correr con soltura. La gente continúa corriendo hasta adquirir la velocidad del galope de un caballo. Los compañeros de este moderno centurión, empuñando fusiles o pistolas, se colocan en los sitios estratégicos.

Si la debilidad hace caer alguno en tierra, es levantado a culatazos e improperios. Y así hasta la una y media de la madrugada.

Quizá reaccionase y viera lo vandálico de su proceder, y busque un pretexto para justificarse. Se ensaña con los soldados de más despierta sensibilidad; se les incita a rebelarse golpeándoles, lo que afortunadamente no consigue.

Así hasta herir a varios de los que hay cuatro hospitalizados, y uno, según dictamen médico, quedará inútil para el trabajo. Tal es el estado en que quedó en manos de esas bestias de galones y entorchados.

Haremos el relato de lo sucedido sin comentarios, porque no cabe. Para esto no hay más que una reparación energética, fulminante, del modo que ya se pueden suponer los trabajadores.

Por el Grupo "Comarcas" El Secretari

Como en buen hermano más así cer y, a los comb tres sent pe de E todavía el pelo a el, al b nera da medio de dice ten nosotros, porque

# NUEVE MIL

Esta es la cifra de los compañeros que pueblan actualmente las diversas cárceles y los distintos presidios de España. Nueve mil nombres saqueados por la República. ¿Es que hubo alguna vez tantos trabajadores encerrados? En qué época existió tanta cantidad de prisioneros del Estado? Ni en los peores tiempos de la monarquía, hubo cifra tan elevada de honrados trabajadores sin libertad, sin esa poca libertad que tolera el Estado, el sistema carcelario, a quienes llaman ciudadanos, pero que no son otra cosa que explotados, sometidos, subyugados por el poder despótico de la máquina gubernamental y de la desigualdad económica que existe en el que trabaja y revienta de miseria y quien no conociendo que cosa es hacer un pequeño trabajo útil, tiene de todo, nada en la conciencia más irritante y provocadora.

La República ha batido el record de los encarcelamientos. La política represiva que ha seguido hasta ahora y que seguirá sin cesar alguna en lo sucesivo, mientras quede en pie el Estado, el capitalismo, un Gobierno cualquiera, no ha tenido otro fin, que el de castigar a los obreros hambrientos, con los obreros anarquistas y militantes de la Confederación Nacional del Trabajo, metidos en las cárceles de la manera más ignominiosa. Cada vez se levantaban contra la tiranía republicana y contra la miseria de los oprimidos. Política que culminó en los asesinatos fríos y sangrientos de los campesinos hambrientos de Casas Viejas. Política de odio y aplaudida por todos los vitores de las partidas que antes del 14 de abril del 1931, se presentaron al gran público con las maneras más atrevidas y falaces, disputándose los votos de los trabajadores en una batalla infame, de frases hechas y conceptos verdaderamente bellos y atractivos, pero encubiertos por la belleza.

Ningún partido político se ha librado de la responsabilidad compartida arrojando la represión sangrienta que han sufrido los trabajadores. Ni los de la derecha, ni los de la izquierda, ni los del centro. Todos son igualmente responsables y en su día el pueblo podrá pedirle la cuenta y hacerle pagar el dolor causado en millones de humildes chozas del proletariado español, de donde han sido arrancados los obreros, para ser víctimas de la orden de "desaparar sin previo aviso", de que "no se querían heridos ni prisioneros", o para llenar las cárceles y presidios en número de nueve mil.

Esta es la realidad, la escalofriante realidad. Esta es la situación vergonzosa impuesta por los republicanos y socialistas al pueblo español. Y ante situación semejante no queda más que un camino abierto para todos los hombres de la C. N. T. y de la Federación Anarquista Ibérica, que quieren la libertad de los presos y destruir la sociedad estatal, política, anticlerical y burguesa, que esclaviza y explota a los obreros divididos en clases, para implantar el Comunismo anárquico e libertario, que es lo mismo, desde los seres serán libres y organizarán el trabajo sin imposiciones de nadie y con el exclusivo objeto de hacerse mutuamente útiles, que el cambio de la revolución social.

La revolución social es el gran medio, violento si se quiere, pero único para conquistar la libertad de los presos y de todos los pueblos explotados y embrutecidos por el régimen burgués.

Pero mientras esto no llega, mientras el pueblo no se decide a levantarse airado y hacer frente a la tiranía y a los nuevos tiranos, sería un escarnio, una burla intolerable, que el Gobierno Lejano, viendo que es el pueblo entero quien reclama la amnistía, la libertad de los presos, no diera inmediatamente la orden de abrir las puertas de las cárceles y presidios, para que se reintegren a sus hogares, los nueve mil obreros entre condenados por la justicia burguesa y los que están sujetos a procesos.

Los nueve mil presos son un baldón para España y para el pueblo que lo suporta.

José Bonet

## DE LUZ Y FUERZA

### Carta abierta al gobernador general de Cataluña

En vista de la persistencia de la represión con el "frente único" que se pretende como al tiburón en un acuario, y de la actitud del Sr. Gobernador General de Cataluña, Sr. J. J. de Gual, en sus notas oficiales publicadas en la Prensa burguesa, no dudamos que habrá sido sorprendente en su buena fe; mas por el carácter imperial que le caracteriza, esperamos que nos demostre una vez más, que se trata de la más minuciosa intención de sembrar la zizaña entre los trabajadores, puesto que podría ser que en lugar de mantener el orden, con tanta necesidad de notas discordantes, se rompiera la guitarra.

Los obreros, siempre en contacto y recogiendo aspiraciones de los trabajadores de Luz y Fuerza, decimos: que antes de dejarnos atroncar por un puñado de "mandones", siempre en pugna con las reivindicaciones de los trabajadores (que usted bien lo sabe), estemos aspirando a un "frente" en nuestras filas, de acuerdo con todos los que de la Confederación han debido suspicarse porque los trabajadores conscientes los marcaban con el dedo como una cosa monstruosa, que usurpando un nombre, que no les pega ni con el pelo, no afrentándose a firmar comunicados con su verdadero nombre, porque todo el mundo les detesta, se firman Comités de relaciones (que no existían), amenazando alguno de ellos

La Junta

### Del cierre de la fábrica Vinda Quirico Casanovas

Como ya dejáramos sentido en nuestro trabajo anterior, los hermanos Casanovas son de lo más astuto que se puede conocer, y al mismo tiempo misero, como el que más, pues hace tres semanas que dieron el "golpe de Estado" en su fábrica y hasta no los hemos podido ver ni a ninguno de los hermanos, ni bien han burlado la mano de llegar a un arreglo por medio de un abogado, el cual, que poder permitirlo; pero cuando se ven que se puede, Pregunta: ¿Vamos a las entrevistas

con dicho abogado y no hemos podido sacar nada en claro, pues usando tenemos un punto que él no tiene concretado con dichos hermanos, nos dice que tiene que consultar con ellos, y claro, ellos le señalan el camino a seguir, el cual es siempre el que a ellos les conviene.

Y ahora decimos nosotros: ¿Por qué no dan la cara los señores Casanovas, y discutimos con ellos vuestras cuestiones? Creemos que sería la manera más fácil de llegar a un acuerdo. Ella, empero, ha de tener también sus dificultades; mas cre-

## El conflicto de Flix

### El entusiasmo reinante entre los huelguistas es algo que no podrán extinguir la Electro Química y todos sus defensores, cubiertos o encubiertos

Estamos en la séptima semana de paro, y a pesar que las necesidades de los hogares proletarios se dejan sentir de una manera alarmante, lejos de decaer los ánimos acudidos por las técnicas funciones fisiológicas, éstos se redoblan, llegando a extrañar la bravura épica de estos camaradas a propios y extraños.

La Electro Química, a pesar de tener encerrados dentro sus muros a unos cien esclavos, bajo la mirada inquisitorial de la Guardia civil, continúa con su producción polarizada, sin ninguna posibilidad de normalización si antes no acceden a lo que en justicia los huelguistas demandan.

Por no ser menos que los otros pueblos, en seguida la sospecha ha recaído sobre los huelguistas, y un sinn de éstos han tenido que ir a declarar ante el teniente de la Guardia civil, que es el encargado de este asunto.

¿Qué se pretende con ello? ¿Es una nueva arma a esgrimir contra los huelguistas, buscando, acaso, un resultado más positivo que los empleados hasta ahora? Averigüen los hechos; esclamanos este litigio, el cual nos está haciendo pasar más tiempo del debido. Además, esta lentitud ayuda a que la paciencia de los obreros se acabe, cosa que seguramente no les gustaría mucho a los hermanos Casanovas, por las consecuencias que pueden derivarse si dicha paciencia se acaba. Así que, señores Casanovas, no busquen ustedes "tres pies al gato", porque tiene cuatro, y bien provistos de garras, las cuales arañan al menor descuido.

Pero ahora nos damos cuenta de que nos estamos apartando un poco del origen de este trabajo. Declamamos ayer que la casa Viuda Quirico Casanovas cobró cierta cantidad de pesetas por la venta de los terrenos de su fábrica y para indemnizar a sus trabajadores, cosa, claro está, que ellos desde el primer momento pensaban hacer, pero al revés, o sea, no pagar a los obreros ni un céntimo de indemnización ni gastárselos en el traslado de la fábrica, sino quedárselo todo y seguir explotando a los trabajadores hasta que el Puerto Franco les pusiéra el desahucio. Pero llegó la Papelera Española, en forma de hada, a favorecerles en su intento mal-

vado, porque sabemos de buena tinta que estos señores hicieron un contrato con la Papelera, en el cual se comprometían a tener dos máquinas paradas, de las tres que poseen, mediante el cobro de trescientas mil pesetas anuales.

Los señores Casanovas no piensan, seguramente, que está no sólo repentinamente en perjuicio de los obreros, sino que de plano había de herir sus mismos negocios, por lo que ahora se complace de que no tiene pesetas, cosa que a nosotros no nos hará creer, por motivos que exponeremos en trabajos sucesivos.

Los señores Casanovas no piensan, seguramente, que está no sólo repentinamente en perjuicio de los obreros, sino que de plano había de herir sus mismos negocios, por lo que ahora se complace de que no tiene pesetas, cosa que a nosotros no nos hará creer, por motivos que exponeremos en trabajos sucesivos.

Los señores Casanovas no piensan, seguramente, que está no sólo repentinamente en perjuicio de los obreros, sino que de plano había de herir sus mismos negocios, por lo que ahora se complace de que no tiene pesetas, cosa que a nosotros no nos hará creer, por motivos que exponeremos en trabajos sucesivos.

Los señores Casanovas no piensan, seguramente, que está no sólo repentinamente en perjuicio de los obreros, sino que de plano había de herir sus mismos negocios, por lo que ahora se complace de que no tiene pesetas, cosa que a nosotros no nos hará creer, por motivos que exponeremos en trabajos sucesivos.

Corresponsal

## SECCION GOMAS

### El conflicto de la casa Esteban Vendrell

#### Descascarando a un cínico

pañan con que yo me frecuentaba, y yo a esto, debo decir, que si con alguna persona me he podido frecuentar que tuviese tan mala reputación como usted viene a suponer, no han sido otras más, que usted y los traidores que trabajan dentro de la fábrica que tan torpemente usted dirige; otras de las manifestaciones que usted hizo al citado desconocido, es la de que dijo usted que, aunque quisiera admitirme no podía hacerlo, porque los trabajadores que actualmente trabajan en la fábrica se negarían rotundamente a trabajar conmigo y con los dos compañeros que hacen causa común; pero yo debo hacerle saber a usted, que si no los dos compañeros ni yo, estamos dispuestos a volver al trabajo con esos perros, que tan fielmente se prestan a defender los intereses de usted, sino que todo lo contrario, solamente estamos dispuestos a volver al trabajo, cuando las gestiones llevadas a cabo sean hechas por la Sección de Gomas, que es a la que le prestamos toda nuestra confianza; y para aclararle a usted y a todo aquel que le pueda interesar la marcha de este conflicto es de que al llamármelo a mi la atención, como manifesté usted, no puede asegurarlo en ninguna parte, de que fuese por no cumplir en el trabajo, si no que fue por ocuparme en asuntos de organización, los cuales a usted no le interesaban. Así es que quede usted bien claro, que las personas con quien me frecuento son más dignas de tratar que usted. — José Alamo.

Y ahora la Comisión Técnica de esta Sección debe decir, "que por muchas maniobras que usted realice nos enteramos de todo." Y a vosotros, trabajadores inconscientes, os decimos que no es necesario que advirtáis al aprendiz, que si ve a alguno de los huelguistas, y éste le pregunta, que si tienen goma, que les diga que sí, y que viene de Bilbao, pues debéis tener en cuenta, que por muy torpes que lleguemos a ser, nunca lo seremos tanto como vosotros, y por lo tanto, no es menester que hagáis esas advertencias porque estamos enterados de donde procede la goma, y al mismo tiempo os decimos que no es necesario preguntar nada al aprendiz, porque tenemos otros medios para enterarnos de todo cuanto pasa dentro de la fábrica de Esteban Vendrell.

Nota. — Los compañeros de la casa Bar, de Vigo, Sebastián Martínez, Industria Caturia, de Madrid, casa Bal, de Barcelona, Pluch Termes Sunyent, de Sitges, hermanos Rodríguez, casa Galindo Valls, y los compañeros de la casa Lario, de Aragón y Valencia y todas las casas de goma que se relacionan, deben no-

## Metro Transversal

### Interesante documento. — Los vocales del Jurado Mixto, agentes perturbadores

Como fieles intérpretes de los postulados que informan a la gloriosa C. N. T., a la que queremos y amamos como madre espiritual que eleva y dignifica los hijos, hemos seguido en todo momento las normas federales base de sus principios ideológicos, y para elegir los camaradas que integran la Junta de Sección lo hacemos en asamblea general de la misma, donde cada confederado emite libremente su criterio, prevaleciendo el de la mayoría.

Largo Caballero tuvo la peregrina idea de legislar una modalidad nueva de elección, desconocida hasta hoy en los estamentos sociales, que consiste en suplantar la personalidad colectiva de los trabajadores y nombrar de oficio esa fauna de Jurados Mixtos: oficio que en los "Metros" de Barcelona aceptaron gustosísimos, (cómo no?), los bravos (?) luchadores José María González y Aurelio Guzmán, por el Transversal, Alfonso Gámez (omití el nombre de uno por haber fallecido), por el Gran Metro, y A. Peña y José Gálvez por el Funicular del Triunfador, respectivamente. ¡Tomad buena nota de este quinteto!

La primera intervención y fracaso que sufrieron los "obreritos" del Jurado fué la batalla que libraron (y perdieron) con la Gerencia del Metro Transversal, cuyo objetivo era la readmisión de un subinspector, despedido por su reprochable conducta (sabiendo ellos de sobra que no reintegraba), y menos habiendo dado su conformidad para el despido el Sindicato. ¡Claro que el buen comerciante...!

Lo más significativo del caso es que González y Guzmán anteriormente le habían criticado, lo habían difamado, tratándolo de estafador, según puede verse en un documento escrito de puño y letra por la compañera de González, concebido en los siguientes términos. Dice así:

"Sr. Presidente de la Sección Ferrocarriles Urbanos: Deseo hacer llegar a usted mi respetuosa y enérgica protesta ante el maligno proceder del subinspector Davó en un caso ocurrido el día 30 del pasado mes en la estación de Rocafort.

"Dicho día tenía en mi cabina de servicio un libro (de fecha bastante atrasada), cuyas hojas las destinaba para envolver calderilla. Entre dichas hojas había colocado (impremedidamente, desde luego) un billete de cincuenta pesetas, que no retiré al dejar mi servicio de la mañana.

"Al volver por la tarde, me dijo mi compañera que el referido subinspector (no sé con qué derecho) se había apropiado del libro en cuestión. Acudí a él, y me contestó, con cierto aire monárquico (muy corriente en todos sus actos), que el libro "lo había mandado a oficinas". Me dirigí a las oficinas, en donde desempeña el cargo de Inspector militar que no ha olvidado, por lo visto, las costumbres cuartelarias, pues no otra cosa demostró en su manera de recibir y hablar, limitándose este señor a poner en duda, primeramente, lo que yo le explico, y después, a presentarme al subinspector Davó como un caballero y un excelente empleado que cumple a la perfección sus deberes. ¡Qué sarcasmo! ¡Llamarme a este sujeto buen empleado, cuando no puedo levantar los ojos ante sus mismos compañeros, por immoral y sinvergüenza! ¡Llamarme caballero a un huracán desatado de maldad, a un recipiente de bajas pasiones! ¡Y que un "pinta" de ese jaez esté para vigilar a los que cumplimos debidamente! Para terminar: el libro se me ha devuelto. Lo que no he visto son las cincuenta pesetas. Si ese subinspector cumpliera con su deber, no tendría yo que lamentar la pérdida de esas pesetas. Además, entendiéndolo que su misión —su triste papel— es vigilar y dar conocimiento de lo que vea, nunca apropiarse de lo que no debe. Como también entiendo que no debe penetrar bajo ningún pretexto en las cabinas de las empleadas, pues para eso tenemos una inspectora.

"Y nada más señor Presidente. Perdona que haya molestado su atención, y me despido hasta el próximo "atropello", que si Dios o el diablo no lo remedia no será éste el último que tengamos que sufrir de este dictadorzuelo engreído.— Su afectuosa y atta., T. Valcárcel.—Barcelona, 2 febrero de 1932."

Huelgan comentarios.

A raíz de un artículo publicado por el que suscribe en SOLIDARIDAD OBRERA, el 14 de septiembre de 1933, en el que se hacía un llamamiento a trabajar con material elaborado por esquirols; y los compañeros del Transporte no cargar ni descargar ningún material que vaya o venga de dichas casas.

Bolotov a la casa Esteban Vendrell. — La Comisión Técnica.

José Fernández

## En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

Por mediación de Madame: Madamae, 1; Antonio Soler, 1; J. Sba, 1; Fontanet, 2; J. G., 2; Tranziviro 202, 0'50; J. Urrea, 0'40; Milanes, 1; Villaverde, 1; Mayral, 0'30; Fortea, 0'30; Uno del Mercantil, 1; Santafé, 1; Planellas, 0'50; Un confederado, 1; P. Juan, 1. — Total, 15 pesetas.

De varios compañeros de la casa Berenguer: Pérez 1; Salvador, 1; Ferrer, 0'50; A. Ripollés, 1; Salvador, 0'50; Garóf, 1; Grau, 2. — Total, 7 pesetas.

De varios compañeros de Riegos y Fuerza del Ebro, Almacén calle Mata: J. Villalba, 1; B. Zaragoza, 0'50; J. Lloret, 0'50; L. Sánchez, 0'50; J. Pedreiro, 0'50; A. Toméu, 0'50; P. Ramiro, 0'50; J. Perera, 1; Feu, 0'50; Morán, 0'50; V. Sasot, 1; G. García, 1; A. Cervantes, 0'40; P. García, 1; S. Gil, 1; E. Castell, 0'50; I. Pérez, 1. — Total, 10'90 pesetas.

De J. Fellicer, 1. Sindicato de Luz y Fuerza, 49. Un grupo de compañeros de la casa Bohigas, 8'20. López, 1. Catalana de Gas de Barcelona, Canalización, 33'55. Un grupo de compañeros de la Fábrica de Gas de la Barceloneta, 69'40. A. Puig, 1. Sindicato de Productos Químicos de Barcelona, 75. Del Comité Regional, por donativo de varios Sindicatos, 176. Comité Regional, 5'20 pesetas.

París, Salvador Solsona, 20. — Monistrol de Montserrat: José Fernández, 0'50; Francisco Peralta, 1; Gineá Mayordomo, 1; Francisco Collá, 1; José Soriano, 1; Antonio Salmorán, 1; José Pérez, 0'50; José Serra, 1; José Teófilo Granados, 7; Juan Mayordomo, 0'50; Un grupo de compañeros, 5; José Lissonart, 1.

San Sadurn de Noya: Sindicato Unico de Trabajadores, 20. — Château - Davignon: Francisco Milanés, 14'50.

Os de Balaguer: Antonio Rovira, 3. — Vich: Asociación Obrera, 30'50 pesetas.

Monjós: Sindicato Unico, 15. — Casas Altas: Máximo Górriz, 2. — Château - Davignon: Francisco Milanés, 14'50.



NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Allante y de nuestros corresponsales particulares)

DE TODA ESPAÑA

Los cinco partidos en que se dividen los radicales socialistas. — Un barco soviético cercado en Sevilla. — Movimiento en Zaráz contra la U. G. T.

Madrid, 27. — Con motivo de la crisis, ha dimitido el cargo de subsecretario de Instrucción, el señor Pi y Suñer. Con este motivo se recuerda la innumerable serie de los Pi y Suñer que ocupan cargos. El primer delegado de Cataluña, es un Pi y Suñer; otro Pi y Suñer, es secretario del Ayuntamiento de Barcelona; el dimisionario de la subsecretaría de Instrucción es otro Pi y Suñer y queda otro Pi y Suñer, profesor de la Facultad de Medicina de Barcelona, que no tiene cargos porque en la época de Primo contribuyó con cinco pesetas a la suscripción abierta en favor del dictador.

Madrid, 27. — Con motivo de la escisión de Marcelino Domingo, hay cinco partidos que se disputan la ortodoxia radical socialista: el que va a dirigirse el veterinario Gordón; el que va a dirigirse Marcelino Domingo; los escisionistas Ortega y Botella Aguirre; Alvaro de Albornoz, forma un grupo el sólo y, por fin, Fernando Valera, que renuncia al acta, no aceptando, de hecho, ninguna jefatura. Los partidos se van partiendo hasta el infinito. La ruptura debería ser rotura, pero sin cura.

Damiel, 27. — La huelga anunciada por los obreros agrícolas no ha llegado a realizarse. Parece ser que las clases patronales han atendido la petición de los obreros, acordando colocar todos los parados. Entre los patronos existía gran inquietud por temor a que la huelga llegase a paralizar las faenas de la vendimia, ocasionando pérdidas cuantiosas a los agricultores. Se ha trabajado normalmente, saliendo a los trabajos de vendimia numerosos obreros de ambos sexos. Cuando termine la vendimia, terminará el trabajo, pero no la miseria.

Sevilla, 27. — Entró en este puerto el vapor ruso "Zurupa", que permanecerá aquí dos o tres días cargando plomo y corcho. No ha desembarcado la tripulación, habiéndose adoptado en torno al buque una vigilancia especial. Parece grotesco que el Gobierno y los diplomáticos soviéticos y españoles, coman juntos, con grandes extremos de amistad y que no pueda la mari-

¿Y la amnistía?

He aquí una amnistía que se hace esperar excesivamente

Madrid, 26. — Interrogado el fiscal de la República acerca de la anunciada amnistía, ha hecho las siguientes manifestaciones: — He hablado de amnistía, pero no han sido bien interpretadas mis palabras. Quisiera decir que ante las equivocaciones, los errores y los extravíos de toda clase que hemos padecido antes, y después de la Monarquía, el fiscal se siente animado de la mayor benevolencia en favor de las víctimas de todas estas cosas, y cree que esta amnistía ha de ser lo más amplia y generosa que sea posible, tanto para los de la derecha como para los de la izquierda, en esa nueva garantía de la libertad y del trabajo, de tranquilidad pública y de bienestar para los españoles de todas las clases sociales, es decir, para los trabajadores de todas las clases, como dice la Constitución. Negar estos sentimientos humanitarios al representante del

las cantidades que piensan suscribir a título irreductible. Como se ve, se prepara un saibazo que cobrarán los enchufados y pagará el país.

Madrid, 27. — Algunos diputados radicales socialistas han negado que quisieran seguir a Marcelino Domingo, tal como se suponía y decía. A pesar de que todos se llaman demócratas, para seguir o no a Domingo, no consultan a sus electores. ¿Por qué? Pues porque éstos les dirían: "¿Por ahí te pudras?"

Salvajada

Teruel, 27. — En el pueblo de Fuentes de Rubielos, Pedro Manuel Salvador, apunhaló a su esposa, Magdalena García, de 21 años de edad, matándola. Después agredió a su padre político, mantándolo también y de-

jando gravemente herida a la suegra. Luego cogió a su hijo y huyó, esgrimiendo un puñal contra los vecinos que habían salido en su persecución que por fin lograron reducirle.

Advertisement for 'LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES' featuring 'Píldoras FORTAN' for menstrual health. Price: 5 pesetas. Sold in pharmacies.

Una nota de los compañeros de Alimentación de Madrid

Madrid, 27. — Los camareros afiliados a la Confederación Nacional del Trabajo, han hecho pública una protesta contra las bases de trabajo aprobadas por el Jurado Mixto de la Industria Hotelera y Cafetera de Madrid. La protesta está formulada por la Ponencia nombrada en reciente asamblea de camareros celebrada en el Teatro Cervantes.

A juicio de este sector obrero las bases de trabajo aprobadas de seguir en vigor, representarían el hambre y la miseria en el hogar de los camareros.

Anuncian que no cesarán en la protesta, hasta que no sean anuladas en su integridad las bases vigentes.

El proceso de Leipzig

Leipzig, 27. — En la sesión de hoy del proceso por el incendio del Reichstag, se ha tomado declaración a varios oficiales de Policía que examinaron y tomaron declaración a Van der Lubbe, durante el curso de la encuesta que se efectuó en primer lugar a todo procedimiento judicial.

Cuando Morowski le dijo que el hecho de asistir al juicio y tomar la palabra en él le habría calificado de comunista, Van der Lubbe se limitó a reír.

En este momento de la declaración, interrumpe el acusado Torgler, diciendo que no puede ser verdad lo que dice el inspector. El presidente le llama al orden y le dice que deje terminar la declaración del testigo. Torgler insiste y dice que se le debe hablar para aclarar una cuestión de orden. Se le concede finalmente y dice que no era costumbre del partido comunista alemán el que cualquier individuo del partido pudiese tomar la palabra en las discusiones.

Pasa a declarar el magistrado Vogt, que instruyó las investigaciones preliminares.

Vogt declara que interrogó a Van der Lubbe sobre si pensaba abolir el régimen capitalista y substituirlo por la dictadura del proletariado, por medio de las elecciones, a lo que Van der Lubbe contestó —según dice Vogt— que nunca lo había creído, y que estaba convencido de que la revolución podría realizarse únicamente por la violencia.

El acusado búlgaro Dimitrov, ha preguntado al magistrado examinador si el día 1 de abril último, no había publicado en la prensa unas declaraciones diciendo que "Van der Lubbe, el incendiario del Reichstag, tuvo por cómplices a tres individuos búlgaros".

El magistrado ha reconocido que efectivamente hizo esta de-

claración, en la que se decía además, que dicho búlgaro se hallaba comprometido en el atentado cometido contra la catedral de Sofía, y añade que sin embargo, poco después se puso en claro que tuvieron participación en dicho atentado, y que así lo dijo la prensa.

Berlin, 27. — En los círculos afectos al Tribunal Supremo, se afirma que Van der Lubbe, ha reconocido que su intento era incendiar los edificios públicos solamente, respetando los privados, con la intención de que ello constituyera una señal para el proletariado alemán para levantarse y realizar la revolución social.

SIN FRONTERAS

La catástrofe de Méjico alcanza proporciones aterradoras. — Moscú, contra Berlín con motivo del proceso de Leipzig

Méjico, 27. — Detalles horribles sobre las inundaciones. Poblados sumergidos totalmente. En medio de grandes dificultades, las lanchas proceden a intensificar el salvamento.

Moscú, 27. — A consecuencia de los incidentes entre las autoridades hitlerianas alemanas y los corresponsales soviéticos, regresarán éstos a Rusia por orden de los respectivos periódicos. Esta medida afecta particularmente a la señora Lily Keith, corresponsal del "Izvestia" en Berlín; al señor Cherniak, corresponsal del "Pravda"; y finalmente, al corresponsal de la agencia telegráfica soviética, Bespalov. Esta medida afecta principalmente a los señores Iust, corresponsal del "Kölnische Zeitung"; Goring, corresponsal del "Lokal Anzeiger"; Herrenstadt, corresponsal del "Berliner Tageblatt"; Baum, representante de la Agencia Wolf.

París, 27. — La Legación de Lituania en esta capital, facilita la siguiente nota: "La Legación de Lituania en París está autorizada para desmentir de la manera más formal, la noticia de fuente inglesa, según la cual "dos grandes fábricas están trabajando en territorio lituano por cuenta del Reich; una, se dedica a la fabricación de aviones y cañones, y la otra, bajo la dirección del famoso químico Buhler trabaja en la producción de gases tóxicos. Esta noticia tendenciosa, de pura invención, está totalmente faltada de fundamento" Tal en la rectificación que se

acostumbra a tener preparada para cuando hace falta.

Roma, 27. — Sacudida sísmica en Roma, Nápoles y otras partes. Las víctimas del terremoto de los Abruzzos son ocho muertos.

Méjico, 27. — El capitán del puerto de Tampico envía un telegrama diciendo: "El huracán comenzó el domingo a mediodía y entre las cinco y las ocho de la tarde el viento llevaba una velocidad de ciento setenta kilómetros por hora. El huracán continuó hasta la una de la madrugada del lunes, destruyendo virtualmente todas las casas construidas de madera y causando daños importantes en los demás edificios. A las siete cuarenta y cinco de la noche del lunes, las ambulancias sanitarias y los voluntarios aún estaban recogiendo cadáveres."

Roma, 26. — Los terremotos de los Abruzzos han causado dieciocho muertos y más de un centenar de heridos, sesenta de éstos identificados.

Méjico, 27. — Se ha recibido un radio del vapor alemán "Kiel", surto en Tampico, según el cual todas las personas robustas ayudan en el penoso trabajo de recoger los cadáveres de las víctimas del huracán reciente. Se van formando pilas de a veinte y aunque el número de víctimas no ha sido aún fijado, se ha comprobado que el número de muertos aumenta por cientos por lo que se da como seguro que el número de muertos y heridos alcanzará varios millares. Las casas que no han sido destruidas por el huracán están convertidas en hospitales. Siete vapores, un inglés, dos alemanes, un norteamericano y tres mejicanos, rompieron sus amarras durante el huracán y quedaron a la deriva, teniendo que trabajar desesperadamente sus tripulantes para evitar accidentes.

BRASIL Y ARGENTINA

Los dos Gobiernos van a mancomunar su actividad fascista contra los trabajadores

Río Janeiro, 27. — El Gobierno está haciendo grandes preparativos para la recepción del dictador argentino general Justo.

La estancia de éste en la capital brasileña significa la firma de siete tratados: pacto antilíbico, otro pacto, que titulan pomposamente los gobernantes de Río "para evitar los manejos revolucionarios en las fronteras"; por otra convención se reprimirá el contrabando; otra firma tendrá relación con la represión contra los llamados por los gubernamentales "delitos sociales"; también habrá otro tratado para favorecer el turismo y finalmente dos más sobre ferias de mue-

tras y relaciones intelectuales. Las cuestiones económicas especiales de negociaciones especiales, en particular, las cuestiones del mate brasileño y del ganado y trigo argentinos. Se hablará igualmente de la cuestión de El Chaco.

El Gobierno brasileño está efectuando una intensa campaña para la aproximación entre ambas políticas.

Como se ve por esta referencia, los dos Gobiernos van a mancomunar su actividad fascista para imponer una represión más refinada contra los elementos obreros incapaces de aceptar ninguna teoría gubernamental.

Van a suprimirse los jueces especiales

Madrid, 27. — Según parece, el Gobierno aprobará en breve una disposición que le será sometida por el ministro de Justicia encaminada a suprimir, de ahora en adelante, el nombramiento de jueces especiales. La medida probablemente alcanzará a los que actúan en estos momentos con ese carácter.

Los trabajadores del mar

Y héteme aquí navegando otra vez por el piélago más o menos insondable de la Barceloneta. A pocas brazas de la plaza de Palacio, primer abordaje. — ¿Cómo vas tan al descuido? — me pregunta el bajo. El bajo no es bajo, sino alto. Le llamamos "el bajo" porque sabe cantar muy bien las seguidillas de "Marina". — Pues venía a pasar revista a estos barquitos de la Barceloneta — le contesto — porque me parecen de la familia. — Vira a babor y voy a darte la reseña hecha. — ¿Qué te has creído, marinero en seco? A mí me conoce toda la marinería. Entre en un barco lo mismo que el viento; desciendo al infierno de la máquina, reviso el timón, descubro lo mal que duermen y viven los que navegan, dialogo con la gente de la cocina... — Bueno, pero no te metas ahora conmigo. — Aquel palloero malagueño me razonó una noche lo que gana el armador; los pescadores me escriben desde Délar, explicándome lo que sufren en aquellos barquitos como estades; hay radiotelegrafista que ha descubierto la manera de comunicar conmigo valiéndose de un sistema de telepatía... ¿Qué te has creído? Entre yo en un barco y no forma la marinería, pero a veces hago formar al armador y a su tropa adicta. Tengo seis amigos paleros y hasta algunos grumetes... Y aquel pescador asturiano de altura... — Bueno, voy a decirte una cosa. — ¿Qué? — Pues que aquí no hay afición a las cosas del mar. En catalán, me embarcos, quiere decir me engañas. Es que tú no sabes lo que es un embarcador... El embarcador o comisionista de embarque, encargado de facilitar tripulantes, casi ha desaparecido, pero fué siempre un negro, un tratante de blancos, un usurero... En esta misma Barceloneta hay palacios construidos para alguno de esos negros, arrumbados ahora por las organizaciones obreras... Yo sé lo que es un temporal en el Mediterráneo: un rasguño; sé lo que es en el Atlántico: un ramalazo; y sé lo que es en el Pacífico: un temporal propiamente dicho. Pues bien; el embarcador es un temporal en todas las latitudes del globo y en cualquier dirección de la rosa de los vientos. En Australia había un embarcador que como los capataces norteamericanos de las minas carboneras del Colorado, exigía los dos primeros meses de sueldo para enrolar a un marinero, aunque éste navegara sólo mes y medio... ¡Vaya un turista! Ahora es capostó del socialismo australiano. — Aquí también hay turistas de esos. — Pero no viajeros que se recreen en el mar. — Tal vez convenga eso. — Todo podría ser. Recorremos los muelles. Ha pasado una hora grata. Un amigo engrasador llegó de Canarias y está a la vista, como aquel otro navegante vasco que viene de las brumas del

Lo que dice y lo que calla la Prensa

Norte y el procedente de las Antillas. ¡Cuántas veces ha traído nuevas desagradables de la dictadura de Machado! Con todos hablamos. El calafate alcañtino está de buen humor. — Este dice que aquí no hay afición al turismo de mar — insinúa al calafate. — ¿Y para qué? Un vapor de recreo ronda por ahí, el "Salvador", que tenía una caldera de cuatro milímetros de grueso hace tres años. ¡Lo que habrá perdido desde entonces! — ¿Cuatro milímetros? — pregunto asombrado. — El frontis, sí, y casi toda la superficie... Si por egoísmo del dueño ocurre un día una catástrofe... Porque el "Salvador" se dedica a llevar pasaje de recreo al río de Liobregat... — ¿Y eso te extraña? — pregunta Arrigorriaga, el marinero vasco, al calafate alcañtino. — ¿Qué va a extrañarme? — replica éste. — Si en el mismo puerto de Barcelona hay dos remolcadores, el "Monturlo" y el "Montserriat", que están casi en iguales condiciones que el "Salvador"? — ¿Y son remolcadores de recreo? — pregunta el vasco. — Ciego eres o así, Arrigorriaga — contesta el alcañtino. — Pues no recuerdas que esos dos remolcadores hacen nada menos que el servicio de prácticos en el puerto de Barcelona? Ingenieros hay, inspectores no faltan; subalternos, ayudantes y auxiliares andan en abundancia abrumados por ahí navegando en seco, y no intervienen, obligando a quien sea a reparar todas esas cafeteras o a amarrarlas. — Los remolcadores siempre fueron unas cafeteras — apunta Arrigorriaga. — Lo fueron también aquí, sin apenas cambio favorable. — Pero hoy se han puesto las cosas peor que nunca. A pesar de haber inspector de máquinas, están éstas totalmente abandonadas. — Será por hacer economías. — ¿Cómo es posible, si tiene la empresa todo el año un mecánico para gastar estopa y petróleo, aunque en realidad espindo a los trabajadores? Esta es la verdadera misión de aquí. — El día que sobrevenga un siniestro, todo serán lamentaciones y ocultismo. — ¿Quién sabe? Se dice que el inspector de máquinas

está ensayando un procedimiento botánico, absolutamente terrestre, para acallar las olas con un pulverizador desde tierra, con un pulverizador convincente. — ¿Cómo? — El inspector de máquinas tiene una farmacia, y en caso de apuro empleará "el emoliente de mar" que puede alcanzar un poder irresistible de persuasión, no sólo sobre las ostras para que se abran solas, sino también sobre las olas embravecidas. — ¿Y cómo se explica que un inspector de máquinas tenga una farmacia? De eso a organizar caballería de marina y cabotaje suizo, ya no hay mucha distancia. — Es cosa de oficina. Gracias a los socialistas, la burocracia está cubriendo también el mar. Nunca se tendrá idea de lo que es la inmensidad, como revisando los cargos "secos" que hay en los puertos... Es algo que da escalofríos. Si cada pluma se convirtiera en remo y se apostaran lanchas de ocho remos, formando aquéllas línea recta, podrían pasar el Atlántico en seco hasta América, saltando de lancha en lancha... Las cosas del mar están acaparadas por zapadores muy a ras de tierra. — Es verdad: con tanta tierra, el mar se enturbia y ensucia. — ¿Quién es en Cataluña el hombre más apegado a la tierra, el que tiene precisamente un lema terráqueo y "rabaissaire", el especialista en cosas de la tierra? — Compañys. — Y por ello fué ministro de Marina... Y, ahora, ¿quién es ministro de Marina? — Un tal Iranso, que es de Teruel, la provincia menos marítima de España... La Marina está en manos de agrónomos, abogados, profesores de filosofía, botánicos... Ahora, que los barcos están en manos de los trabajadores del mar. — Mientras navegan, porque al llegar a puerto se ven invadidos por cien mil escritores y cincuenta mil decretos... Y hay que decir, en honor a la verdad, que un marino en una oficina, aunque sea ministerial, no es marino, sino calamar en tinta. Lo mismo hace un decreto que lo deshace... Ahí tenéis el flamante decreto del 24 de febrero de 1933, el cual dice que todo barco construido fuera de España sólo podrá hacer aquí gran cabotaje y salvamento. Pues bien; en el puerto de Barcelona, gobernado por medio millar de plumas, hay un remolcador, el "Montcabre", dedicado al servicio de prácticos y construido en Holanda.

Anochece. Los mástiles van poblándose de farolillos que parecen anunciar la veñena del mar. Si, sí; el mar es un imperio de la peor gente de tierra, de plumas y galones, de balduque y oleas, de expedientes y rincóneras empolvadas. Se construye un Instituto del Mediterráneo, y es una casa Barcelona adentro. ¿Cómo no la hicieron en el Tibidabo? En el Instituto del Mediterráneo están los barcos metidos en unas habitaciones porque hay miedo de que se acatarren con la salobre intemperie marina. El Instituto del Mediterráneo tendría que ser un barco. ¿Aprender a navegar en una casa? Es lo mismo que cultivar gofio en medio de las olas. Con una Escuela Náutica en tierra; con unos dirigentes de la Marina que se marean en la escollera; con unos inspectores de máquinas que navegan por una farmacia terráquea; con quinientas plumas que no conocen más líquido elemento que la tinta y disponen hasta de la vida de los navegantes; con unos políticos que sólo ven el mar en el teatro o en día de regatas; con unos navieros que, por no saber, no saben siquiera hacer dinero; con unas instituciones oficinescas, amarillentas y tuberculosas, como las que controlan los marinos de agua dulce, el marino auténtico ha de vivir en vilo. Emigración, Peñitos, Obras del Puerto, Aduanas, Carabineros, Marina de sable, tapadillos con el petróleo. Vejez del Marino, socialismo portuario que alienta la política y se incrusta como una dictadura más, inspecciones a cientos y expedientes a millones, retiros y beneficencia en favor de los paniaguados, guardería de muelles, recargo de trabajo, carestía de aranceles y grías, espionaje del Estado y del Estado subalterno, que es la organización política catalana. Apostolado del Mar, pesca y tránsito, acaparados por ejércitos de intermediarios... Esta perspectiva lígubre que parece ahogarnos, queremos verla de vista, pero nos es imposible. Hémos de ser como vigías para decir "Tierra!" y a continuación "¡Lodo!" Y hemos de tener buena vista para denunciar las vergleznas de la tierra en el mar. Tenemos una pequeña deuda con el mar y no podemos saldarla comiendo un arroz con mariscos. Hemos de ocuparnos de las injusticias que el capitalismo naviero impone a los trabajadores del mar. Barcelona tiene organización marítima y nos ayudará eficazmente a actualizar sus problemas, que no son sólo suyos. Todo problema vivo gremial envuelve un interés extenso y directo, de carácter general y moral incuestionable. Hay que luchar. Ya lo dijo el nauta inmortal de Espronceda: Y si calgo, ¿qué es la vida? Por perdida Ya la di, Cuando el yugo Del esclavo, Como un bravo, Sacudí...

# INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

INFORMACIÓN DIRECTA DE NUESTROS CORRESPONSALES Y CAMARADAS

## Sabadell

### LAS MANIOBRAS DE LOS ESCISIONISTAS

En esta localidad ya hace unas semanas que estamos aguantando un conflicto entre la Patronal y los escisionistas. Según dicen los "treintistas", es una nueva manera de lucha. Entre las bases que han presentado figura también la fatídica Bolsa del Trabajo. Pero ¿sabéis por qué quieren la fatídica Bolsa del Trabajo? Pues para mejor exterminar a los militantes del Sindicato Único de Oficios Varios.

Toda la lucha que tienen entre la Patronal es para que los acepte la Bolsa, ya que el trabajo será para unos cuantos. Ellos tienen tanto interés en la Bolsa porque ven la manera más eficaz para exterminar a los trabajadores conscientes de esta localidad, declarándoles el pacto del hambre.

Los trabajadores del Sindicato Único de Oficios Varios ya sabemos que nos quieren tirar a todos fuera de Sabadell; pero eso no lo conseguirán, pélese a quien le pese.

Si nosotros vamos secundando el conflicto es porque las demás bases las encontramos justas y humanas, aunque nosotros vemos que la Bolsa del Trabajo es un peligro para nosotros. Las otras bases están por encima de todo. Lo que más les interesa a ellos es la Bolsa, porque por esta localidad corren rumores de que al burgués que admita un nuevo obrero sin ir a buscarlo al Sindicato la casa se declarará en huelga.

Así que, daros cuenta si les interesa dicha Bolsa. Si la burguesía les aceptase la Bolsa, ellos quedarían bien contentos al ver que ya tienen lo que querían. Hasta serían capaces de rectificar las demás bases. Pero la burguesía les ha vuelto las espaldas y no hace caso de ellos para nada.

Aquí, en Sabadell, actualmente trabajamos siete horas y, desde luego, no cobramos más que estas siete. Esta es la nueva manera de luchar de los escisionistas o "treintistas".—Pascual Casabates.

## Badalona

### REACCIONEMOS

Es preciso eliminar a esa moral burguesa, reflejo de la injusticia y mantenedora del oscurantismo. Moral que tortura a los pueblos y los somete a un angustioso y triste vivir. Es conveniente terminar con toda esa sarta de monstruosidades que produce la organización capitalista, y que caen como cuerpo viril del pueblo trabajador.

Vencida esa moral ejecutora del crimen social, habremos conseguido libertarnos de infinidad de males y prejuicios. La acción rebelde y fraternal de las masas debe ser el gesto olímpico que haga tambalear al régimen opresor.

Cuando el recuerdo de los caldos subleva nuestro espíritu, cuando desfilan ante la miseria de los pueblos los fantasmas que flagelan continuamente al cuerpo productor, debe ocurrirnos una idea que termine con tan dolorosa situación. La idea única, generosa y humana que vive en el alma del pueblo con toda su grandeza y su integridad. Idea que dignifica a los que, amantes de una mañana mejor, la ponen en práctica, seguros de que cumplen con un deber verdaderamente humano.

El presente estado de cosas exige una rápida reacción, para ampliar nuestro campo de lucha y reafirmar el principio revolucionario que anima al pueblo. La velocidad espiritual del mundo trabajador no es un cuento de hadas, y a través de los días la ilustración revolucionaria crece, se intensifica y se afirma más y más en las conciencias.

Ahora bien, si en verdad los pueblos sufren el peso vicioso de una moral mal veces deseable, porque no contiene la dulzura y la belleza de la justicia social, es conveniente variar, transformar la situación de la actual sociedad y plasmar los sentimientos revolucionarios que en principio hemos dicho que ha concebido el pueblo.

Por todos es reconocido que en el fondo de la moral burguesa existe el cauce de aguas persistentes que inunda a los pensamientos y los inutiliza gravemente, haciendo de ellos un órgano insensible a todo efecto de emancipación. Por tanto, es de lamentable que el hombre se deje vencer y aplastar por la crueldad de una moral prefada de defectos, mantenida por los groseros y egoístas enemigos del progreso y de la fraternidad universal.

Si los trabajadores no tuvieran el arma que indubablemente ha de libertarlos, quizá podríamos hablar en diferente sen-

tido; pero hoy no debemos ocultar que, tanto en el orden moral como ideológico, las multitudes productoras pueden modificar la situación económica del país y prepararlo con miras a una radical solución.

Sería pueril considerar al pueblo inferior a los acontecimientos revolucionarios que producen las grandes corrientes sociales a través de una lucha continua que pugna para cristalizar sus nobles aspiraciones libertarias. A este inmenso hormiguero humano llamado pueblo sólo es menester iniciarle el camino que debe seguir, orientarle y demostrarle la posibilidad del triunfo.

Cuando esa inteligencia se habrá intensificado en el alma popular, el volcán de las rebeldías aplastará impetuosamente a toda la podredumbre que vive bajo el imperio de su propia inmoralidad.

Vivimos la hora de reivindicar nuestros derechos; vivimos el momento revolucionario que invita a la gran familia proletaria a obrar en pro de la necesaria transformación social. —Vicente Turón.

## Aguaire

### INCALIFICABLE ATROPELLO

El día 18 del corriente, cuando más pacífico estaba este pueblo, fué turbada su tranquilidad por la invasión de una hube de tricornios, que después de tomarlo militarmente, como si fueran militares, como si fueran un aduar marroquí, se dedicaron a la tarea de descubrir un pretendido depósito de bombas, ametralladoras y gases asfixiantes.

Y como era de suponer, se encaminaron a los domicilios de modestos compañeros militantes de la organización obrera, revoliéndolo todo, buscando en todos los rincones; incluso hasta los montones de estiércol removieron, con resultado infructuoso. Después se dirigieron al Sindicato, descerrojándolo, abriendo todos los cajones, registrando todos los papeles, armarios y libros; en fin, no dejando lugar sin husmar.

¿Quiénes son los que desde la sombra dirigen estas maniobras? Porque planes como éstos sólo pueden existir en la mente calenturienta de algún ser ruin o en la complicidad de la reacción de esta localidad, que sienten un odio africano a todos los militantes del Sindicato. Trabajadores: Ante los momentos que estamos atravesando, en que todos los partidos políticos, sin distinción de matices, están unidos contra su enemigo común, la Confederación Nacional del Trabajo, urge que todos los trabajadores estemos estrechamente unidos, para que a las injusticias y atropellos sepamos responder como se merezcan. —Corresponsal.

## Hospitalet

### A LA OPINION Y A LOS CAMPESINOS, EN PARTICULAR

Poco nos tendríamos que esforzar para demostrar hasta la saciedad la explotación inicua a que están sometidos los trabajadores de la tierra, los sufridos campesinos.

En el año 1933, los campesinos de la comarca del Bajo Llobregat, junto con los de Sans, Port y San Martín, gracias a la fuerza que significa la unión de los trabajadores agrupados bajo los pliegues de la bandera de la C. N. T., adquirieron unas mejoras, tanto en el orden económico como moral; mejoras que desgraciadamente les fueron arrebatadas por la burguesía campesina, con la colaboración de los eternos judas arrivistas y los "caps de colla"; los unos, con la intención de vivir sin trabajar, o trabajar lo menos posible, y los otros de poder hacer con el personal lo que mejor les viniera en gana, o mejor dicho, dar sólo faena a los que de su jornal le dan un tanto en metálico o en regalo de otras especies, como pollos, gallinas y huevos frescos, etc., etc., y para mejor desarrollar sus planes y poder lograr sus fines, pagados por la Patronal campesina, fueron a la formación de la sociedad denominada "Mutua Agrícola de Hospitalet", y, como consecuencia, el que no llevaba el carnet de dicha sociedad no podía trabajar en el campo. Todo esto, como se comprenderá, sólo perseguía un fin: deshacer la unión de los trabajadores afectos a la C. N. T. En parte lo consiguieron; pero, por el tesón de unos cuantos compañeros, que no les arredrá ni la miseria ni las vicisitudes que tuvieron que pasar, demostrando que con el temple de ellos antes se rompían que se doblaban, hicieron fracasar la "Mutua Agrícola", y, como consecuencia, pasar a mejor vida.

Ahora bien; como quiera que la mala semilla ya estaba sembrada, tenía que dar su fruto, y éste fué el nacimiento de la U. G. T.; pero tan raquítica, tan

anémica, que sólo es posible que tenga vida aparente.

Podría decirnos la Comisión de campesinos de Sans de dónde ha sacado que una organización pueda cotizar a sus afiliados, a otros sin carnet y, por último, —¡agítrense!— con el carnet de la U. G. T.? A esto en nuestro país le llaman estufa, porque no otra cosa es lo que están haciendo, valiéndose de la ignorancia de unos y del analfabetismo de otros, estos señores, llámenlos socialistas o granujas (el nombre poco importa).

Claro está que en esta obra fueron varios los que al principio intervinieron; los unos, equivocados; los otros, de mala fe. Los primeros, al darse cuenta, rectificaron; los segundos continuaron con su nefasta labor, cosa que ni nos sorprende ni siquiera nos viene de nuevo. Esto no es todo lo que se puede esperar de algunos ex libertarios; se puede esperar mucho más aún.

Trabajadores campesinos: Al local de la "finida" Comisión de campesinos de Sans de la calle Constitución (Carretera de la Bordeta) sólo debéis acudir para que se os explique a dónde van a parar las cuotas y por qué no se presenta estado de cuentas, cosa que les será completamente imposible. ¿A dónde va la recaudación de las cuotas? Con seguridad que los únicos que podrán daros razón es en qué se invierte el dinero son estos "amiguillos" que representan la finida Comisión de campesinos de Sans y que se pasan las tardes en el célebre "Casinet", tomando café y "sigalones" de ron o aguardiente, pues serían los más indicados, si quisieran responder.

Desde el 18 de abril la Federación Local de Barcelona y el Comité Comarcal del Bajo Llobregat desautorizaron a dicha Comisión públicamente por medio de SOLIDARIDAD OBRERA.

¡Campesinos! ¿Queréis que se os respeten vuestros derechos como hombres? Pues acudid a engrosar las filas de la C. N. T., donde encontraréis compañeros vuestros, trabajadores de la tierra, auténticos campesinos, que os aguardan para formar un bloque más fuerte que la piedra berroqueña, donde se estrellen todas las maniobras de la Patronal campesina, en combinación con ese hatajo de arrivistas que se venden al mejor postor.

Tened presente que se acerca el invierno, tiempo de miseria por la falta de trabajo, tanto por frío como por lluvia, ocasión que la burguesía aprovecha para rendiros por el hambre. Pues bien; contestemos con la Unión. La unión es fuerza; con ella venceremos, y tened presente que vuestra emancipación debe ser obra de vosotros mismos.

—Corresponsal.

Nada de cabezillas; nada de reventores. La lucha por medio de la acción directa, y la única organización netamente revolucionaria que en sus luchas la emplea es la C. N. T. Todos, pues, debemos acudir a engrosar sus filas, hasta la consecución de la sociedad que preconizamos: el Comunismo libertario. — La Comisión reorganizadora.

## Tarragona

### HASTA LOS GUARDIAS SE AVERGUENZAN

Por todos es sabido que hace unos días fué herido por un centinela de la cárcel nuestro compañero preso, Escudero. Aunque su herida, al parecer, no fué grave, debido a ello ha sufrido unas hemorragias que obligaron a trasladarle al hospital, el viernes pasado, al objeto de hacerle una radiografía.

Para el traslado tenían un coche dispuesto, que él no ha aceptado; ha querido ir por su propio pie, custodiado y maniatado (desde luego) por los guardias que, averguenzados, sin duda, de la orden a cumplir, le han dejado ir solo y custodiado de lejos por dichos guardias, para así no llamar la atención del pueblo.

En hora de que los guardias se ven cuenta de muchas ordenes vergonzosas que deben acatar, y que en un arrebato de dignidad tirasen sus armas a los pies de los tiranos que les hacen obedecer... Pero... es tan dulce y cómodo el pesebre, que... cualquiera se aparta de él. —Corresponsal.

## ATROPELLO

La madrugada del viernes, fué asaltada la vivienda de los padres de nuestro compañero Poyo, su pretexto de que allí se cobijaba un peligroso anarquista.

El registro no dió resultado alguno, pues al individuo de márgens nadie lo conoce ni podemos figurarnos quién es.

Nada objetaríamos a la práctica de estos registros, pero sí por la forma destemplada en que éste se ha llevado a cabo. Un jefe de Policía con cuatro agentes armados hasta los dientes y con la pistola en la mano... ¡Menudo susto para los buenos padres de nuestro compañero, que vieron truncado su sueño, y para postrarse amenazados con las pistolas, queriendo que diesen lo que no sabían.

Señor Comisario y consortes: les suplicamos más delicadeza y humanidad en su cometido.

## A LA OPINION PUBLICA, Y A LOS TRABAJADORES EN GENERAL

Por fin, se ha agotado la paciencia al señor Gobernador civil, concediéndonos vida legal, después de cuatro meses de clau-

sura que pesaba sobre nuestra organización confederal, por habernos solidarizado en son de protesta contra los poderes constituidos, a favor de nuestros nueve mil hermanos presos, que yacen en las numerosas ergástulas de esta democrática República de Trabajadores, cuyos gobernantes, escudándose en la Constitución, sólo han sabido elaborar unas leyes al margen de ésta, para mejor oprimir a la clase productora en general y hundir nuestra gloriosa Confederación Nacional del Trabajo.

La Confederación Nacional del Trabajo es, hoy, por hoy, a pesar de lo combatida que ha sido, y sigue siendo, por cuantos sectores político-obreros, anarquistas, socialistas, comunistas-treintistas y gubernamentales, la única fuerza vital y representativa de los obreros que no tienen otra ambición que la emancipación del proletariado, sin egoísmos de ninguna especie, puesto que en la lucha para nuestros ideales y reivindicaciones sólo nos queda la infinitud de sinsabores y sacrificios, los cuales sabemos soportar estoicamente desafiando cuantos obstáculos se ponen en nuestro camino hacia la marcha ascendente para la consecución de una sociedad más justa y humana que la presente.

Durante este lapso de tiempo, los eternos mangoneadores obreropolíticos han desarrollado el máximo de actividades para adueñarse de las masas obreras en general, propagando por Bolsas de Trabajo, Jurados Mixtos, etcétera, etc., amparados por leyes fasciosas, cuya única finalidad no ha sido otra que provocarnos para destruírlos, y así someter al proletariado bajo el dominio de nuestros eternos enemigos, el capitalismo, y procurarse un enchufe en beneficio propio, las pruebas de cuanto decimos pueden confirmarlo los obreros de la Construcción y los del Transporte, los dos organismos más potentes de la localidad, que han sido presa de bajas pasiones por individuos sin escrúpulos ni dignidad. A pesar de las Bolsas de Trabajo y Jurados Mixtos, los obreros parados continúan parados al igual que antes, mientras que otros menos escrupulosos vendiendo su dignidad al mejor postor, siguen ocupando como si fuese un privilegio, sus puestos en el trabajo; nada les importa que otros sufran hambre. ¡Obreros a vosotros que os niegan el trabajo, si para dar de comer a vuestros hijos robáis, se os aplicará la ley de Vagos! La mejor producción de ideología socialista, al servicio del capitalismo, somos condenados a la inanición, por los mismos obreros que tiempos pasados querían emanciparnos, y que en realidad sólo han procurado por ellos, en detrimento de las

masas proletarias que ellos representaban.

La Confederación Nacional del Trabajo, sigue sus postulados de acción directa en lucha abierta contra el capitalismo, no ha aceptado, ni puede aceptar la colaboración política de ciertos sectores obreros, en nuestra organización, todo es voluntad, abnegación y sacrificio, y a ella pertenecen todos aquellos obreros inteligentes que abogan por una sociedad más justa y humana que la presente, por eso somos revolucionarios, por ideas, se nos persigue, se nos encarcela, y se nos mata, pero no obstante todo, la Confederación Nacional del Trabajo no puede morir, es la antorcha de la futura revolución social. ¡Obreros! Acudid a vuestros respectivos Sindicatos, dentro de la invencible Confederación Nacional del Trabajo, única organización de la cual, siguiendo sus tácticas y principios podremos llegar a la emancipación total todos juntos.

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

¡Viva el Comunismo libertario!

Por los Sindicatos. — Los Comités.

Nota. — Nuestro local social, se halla en la calle Rodón, número 34, bajos (frente al Mercado.)

## Molins de Rey

### LA GRAN HAZAÑA

Hasta la fecha, nadie absolutamente se ha preocupado del caso Tomás Ibañez, Masters, aunque todo el pueblo lo comos y comenta.

Tomás Ibañez es un pobre hombre sin ninguna ideología política ni social.

Un camarada más de los muchos que, trabajando desde sus más tiernos años, ha producido para la colectividad y se le ha explotado sin compasión.

La Prensa mercenaria, esa ramera sin pudor ni dignidad, ha volcado sobre este infeliz obrero toda su tibia pestilencia; pero nosotros, que no regateamos la ayuda moral a nadie, máxime si de obreros se trata, sin reparar si militan en éste o aquel Sindicato, sentimos una necesidad imprescindible de informar a la opinión, clara y elocuentemente, de la gran "hazaña".

Tomás Ibañez hace diez años que trabaja en calidad de minero para el patrono José Eudis, siendo, pues, su especialidad, en trabajos de pozos, canteras, etcétera. ¡Qué de particular tiene que en su casa tenga de diez a veinte cartuchos de dinamita?

Si tenemos en cuenta que aquí muchos campesinos arriendan trozos de tierra yerma en la montaña y, naturalmente, encuentran penas o rocas que necesitan romper para llevar a término sus plantaciones de árboles, si para hacer esta operación tuvieron los campesinos que recurrir a todos los requisitos que exige la ley para adquirir un poco de dinamita, costaría más el collar que el perro, como vulgarmente se dice. Y, claro está, buscan un hombre especializado en la ejecución de este trabajo y que disponga de esta materia. Como la adquiere, no nos interesa; es competencia de otros y no nuestra; pero de esto, que es la realidad, a lo otro, a lo que dice la Prensa burguesa, media un abismo, pero muy largo.

¡No era para actos terroristas, no, señores plumíferos! Porque creemos que no es un acto terrorista ganarse el pan de cada día con el sudor de la frente; porque puede darse el caso de que en esta República de vagos sea un acto terrorífico trabajar cada día que sale el sol, inclusive los domingos, como hacía este hombre.

¡Qué negra será el alma del que escribe una nota en la Prensa que describe una nota en la Prensa, sin cerciorarse, primero, si en ella perjudica a un hombre honrado y decente!

De lo que dejamos dicho puede responder todo un pueblo que conviva diariamente con él, y creemos merecerán más crédito las palabras de éste que no el chivatazo de un confidente rastreo, malintencionado e indecente. —Corresponsal.

## Arenys de Mar

Llevo a los jóvenes en este momento, porque mi indignación refleja y vislumbra, los momentos que vivimos, y los que nos esperan, a pesar que todo lo somos: Anarquía, riqueza, alegría, amor, somos el presente y futuro. ¡Qué sería este mundo sin la juventud, sin nuestros esfuerzos, sin nuestros impulsos? No habría tranquilidad, amor, ni vida.

A vosotros me dirijo jóvenes; a los que estáis alrededor de mis veintidós años llenos de salud, de optimismo, de alegría, con deseos de amar.

Yo también, como vosotros, necesito vivir, divertirme, disfrutar, dar satisfacción a mi corazón anhelante de ser corres-

pondeo pero es que me atemoriza el pensar lo que me espera. Si queremos tener compañía, un hijo, ¿qué haríamos los que a pesar de nuestra juventud, con nuestros brazos, y nuestros deseos de trabajar, no encontráramos nuestro trabajo? Esto es lo que nos espera a los jóvenes de hoy. Esto me recuerda las cosas abyectas y vistas por mis propios ojos.

¡Seremos acaso tan crueles, como nuestros antecesores soportando esta esclavitud, permitiendo que en nombre de las leyes se nos maltrate, se nos quiten los medios para vivir, se nos encarcelen, se nos asesine, se nos quite de compartir nuestro amor, nuestra alegría?

Escuchame, aunque sólo sea un momento, juventud, divino tesoro, como llaman los poetas. ¡Es que pueden resignarse, si al leer esto eres joven, si tienes amor propio, si tienes sensibilidad, a que en nombre de una ley nos roben los medios de disfrutar de lo que con nuestros esfuerzos producimos, y sin embargo los que nunca trabajan ni han trabajado disfruten de todo? ¡Podemos permitir, podemos tolerar que, para manifestarse encarnelados, que para pedir el único derecho que todavía no han prohibido en nombre de ninguna ley, sean nuestros hermanos maltratados y asesinados?

¿Queréis responder a estas preguntas? Responded prácticamente en el terreno de lo posible. Despertemos de este sueño que nos tiene sumidos, dignos, que nos ha llevado a la más grande degeneración. Y que oiga en todas partes la voz de la juventud moderna que no quiere ser esclava, gritando: ¡Abajo la policía! ¡Viva la Revolución Social para implantar el Comunismo libertario, sociedad que nos dará Amor, Libertad y Fraternidad! — S. Moia.

## Villanueva y Geltrú

### A TODOS LOS COMPASEROS Y COMPASERAS AMANTES DE LA C. N. T.

Camaradas: salud. Como quiera que por segunda vez los enemigos de la Confederación Nacional del Trabajo han aparecido de nuevo en la mañana del pasado domingo, fijando por árboles y parados los asquerosos rasguños en los que se lee que SOLIDARIDAD OBRERA, "esta hecha por personal equívoco", está zafanada carallóna creo conveniente salir al paso de estas desfachatezas, manifestando a todos los buenos compañeros y compañeras que no dejen de comprar SOLIDARIDAD OBRERA, pues todo cuanto dicen los traidores de la causa proletaria en dichos pasquitos, no es más que una burla patraña y una descalabrada manita, producto todo ello del odio que los escisionistas del "tratamiento" desmadrados sobre los verdaderos y auténticos defensores de los ideales de justicia y libertad que encarna nuestra gloriosa Confederación Nacional del Trabajo.

¡Salud, queridos compañeros y compañeras que nuestro paladín en la Prensa SOLIDARIDAD OBRERA, está dirigido y orientado por camaradas de elevada solvencia y grande honorabilidad. Dichos camaradas están reconocidos por la organización regional de Cataluña.

Trabajadores, camaradas todos; no dejéis de comprar nuestro pan espiritual de cada día, SOLIDARIDAD OBRERA. Todos los trabajadores de conciencia revolucionaria, antipolíticos y antirreformistas, hemos de dirigir nuestro más elevado desprecio contra los bellacos del "pestañismo", figuras siniestras del movimiento obrero español, que quieren hacer de la C. N. T. una maldredadera de peñinos y enclaustrados.

¡Trabajadores! Desprecio para los enemigos que conviven con nosotros en el trabajo. ¡Despreciamoslos como traidores de la C. N. T.! ¡Como indecesables!

Todos los honrados trabajadores estamos llamados a levantarnos frente a los escisionistas rebujados bajo la bandera del treintismo que enarbola el ex anarquista Festiñá.—B. Fernández.

## Jira campestre, en el bosque Suaña para el domingo, en Manresa

Organizada por la Escuela Regionalista de esta localidad, en la que los alumnos recitarán poesías y representarán, en plena naturaleza, el aplaudido monólogo, "El Sermón".

## TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T. ¡EXIGID, EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL!

# REPORTAJE POTASA

Saliendo de Manresa, por carretera, en dirección al norte, el paisaje se hace duro y pardo del gris de las cuencas mineras, del tono rojizo del Llobregat y de las moles blancuzcas de fábricas y depósitos.

Grandes autobuses, pardos también, simplificados, salen de Manresa. Son transportes de mineros, y van a Sallent, a trabajar en la Compañía de Potasa Ibérica, S. A.

Quince minutos de autobús, y estamos en las minas de Sallent.

Es hora de relevo. El de seis a catorce: La hora temprana, la estación y el canal de aire que lanza el río enfrían la temperatura.

Los obreros del turno que acabó salen de los pozos y del aire libre con la dureza de facciones y el paso tardo que prestan el cansancio y la inquietud. Mientras los salientes se duchan y visten, los entrantes se desnudan y se ponen sus harapos de trabajo. Comen un bocado, toman su lámpara y van a los ascensores, a esperar que los bajen.

Al bajar, un camarada nos cuenta. Números y más números. En las minas la cifra bautiza y marca como en los presidios. La lámpara tiene un número, el trabajador otro, la galería otro. Cada ascensor baja de un salto en las tinieblas cinco o veinte obreros, encajonados en las "jaulas" alargadas, estrechas, rudimentarias y fuertes, como para rees bravas. La mina engulle hombres y más hombres, números y más números, carne de mina. Carne maciza, espléndida y férrea, que nadie sabe cómo volverá a la superficie, que nadie sabe tan sólo el acaso volverá. La rifa somérica del hombre contra el vientre de piedra de la tierra exige que los obreros sean la flor de la masculinidad, los ejemplares prototípicos de la especie, verdaderos tipos de la escultura más acercada a los cánones helénicos de Fidias y Praxiteles.

Media hora después todo el mundo está en su puesto. Abajo. A doscientos treinta metros de profundidad. En la galería central y en sus afluentes, sombras madriguerales semilumbradas por las ringieras de luces eléctricas y por las lámparas de mano, que van y vienen en la sombra como un ballet de fuegos fatuos.

Calles interminables y angostas, abarrotadas de trenes de vagonetas y de vagonetas sueltas,

que van y vienen entre el hormigueo de trabajadores casi desnudos.

El ambiente está lleno los ámbitos con tal fuerza, que todo el mundo habla a gritos o por signos. Ruido hecho de mil ruidos a la vez. Bullicio metálico, seco, agudo, de hierros contra hierros, de cadenas, de hierro contra piedra o madera, de aire comprimido y de barrenos. Ruido monótono, chillón, sin descanso, que se mete en la cabeza y la perfora, y se clava, hinchando el cerebro y cansándolo.

Un polvillo insistente lo envuelve todo como una neblina de sabor farmacéutico, áspero. Es de la potasa. En todas las paredes brilla la sal, y las galerías relucen como enormes intestinos, brillantes aún bajo la capa de polvo.

Gruesos troncos soportan con esfuerzo los techos ventrados, cartilaginosos, que se combinan y penden como todos petrificados hechos de finas rebanadas de mineral en costras sobrepuestas. De trecho en trecho se ve algún tronco que no pudo aguantar más y se dobló como un sencillo mondadientes. En los triquitruques (lugar donde las barrenas mecánicas perforan la roca para abrir paso a fuerza de explosivos), algún espacio de techo descubierto ha desplomado sus rebanadas de mineral, que pesan quintales cada una.

En una barraca, unos hombres impasibles trabajan en medio de kilos y kilos de dinamita, empaquetándola y haciendo cartuchos como si envolvieran barbas o caramelos. Otros mineros pasan con racimos de cartuchos colgados a la espalda, camino de los triquitruques, donde los cartuchos lanzarán al aire toneladas de piedra desmenuzada igual que un terrón de azúcar. Pasa un contuso, pasa un herido.

Y bajo este signo de peligro, los mineros, acostumbrados a ver más de una vez a un camarada de trabajo despanzurrado y hecho pitirafas entre los bloques y las lánimas de sal, trabajan con indiferencia, de cara al suelo, pegados a la sal, bajo el techo que puede dar un disgusto; sudando, como un hormiguero pegado a las paredes intestinales de una ballena; ganándose la vida, el jornal de diez pesetas, con puño de hierro, entre el polvo, junto a su lámpara, bajo el estruendo, a más de doscientos metros, dándose de codos con la muerte.

Mientras, en el ámbito enardecido flota el drama, que no puede fallar.

Boy

Gacetas

Se comunica a los compañeros que tengan números de la gaceta organizada por las Juventudes Libertarias de Pueblo Nuevo...

MECANICOS

La Agrupación Pro Cultura "Faros", invita a todos los socios y simpatizantes, hoy, jueves...

El Ateneo de Cultura Libertaria del Monte Carmelo, celebra un festival a beneficio de su Escuela Racionalista "Sol y Vida"...

El sábado, día 30 del corriente, a las nueve y media de la noche, se celebrará una conferencia en el local social del Sindicato del Ramo de Construcción...

Se pondrán en escena, el drama de Guimerá, "Terra Baixa", y el juguete cómico, "Un crimen misterioso"...

El sábado, día 30 del corriente, a las nueve y media de la noche, se celebrará una conferencia en el local social del Sindicato del Ramo de Construcción...

Dicha conferencia la desarrollará el camarada profesor racionalista, José Herrera.

¡CAMARADAS! ¡ATENCIÓN! Si queréis comer chocolate inimitable, compradlo de la marca "EL PUEBLO" confeccionado por compañeros Calle Bejar, 16 - Teléfono: 36939 Hostalfranca (Barcelona)

El Ateneo Libertario del Clot, organiza para hoy, a las ocho y media, una charla, en la que se tratará el siguiente tema: "Imposibilidad de vivir el Comunismo libertario sin la Anarquía"...

La Sección Excursionista "Sol y Vida", del Ateneo Libertario del Clot, efectuará una excursión el domingo, día 1, bajo el siguiente itinerario: Cornellá, San Baudilio de Llobregat, San Cugat, Torrelles de Llobregat y Molins de Rey.

Salida por el Apadero del Paseo de Gracia, a las seis y cuarto. Presupuesto, 120 pesetas.

Sindicato del Ramo de Alimentación

SECCION PANADEROS

Obreros panaderos! Trabajadores todos! Nos encontramos en un momento de verdadero peligro. Todas las conquistas morales y materiales que hemos conseguido con tanto esfuerzo, con tanta sangre y con tanto dolor...

Hacemos responsables a las autoridades y a los patronos, de todo cuanto ocurre, por haber resultado un problema que a nosotros nos afecta en primer término, condenándonos a morir de hambre.

Obreros panaderos! A partir del lunes próximo, los patronos nos rebajarán el jornal en tres pesetas diarias a todas las categorías, nos aumentarán la producción en dos sacos de harina por equipo; nos quitan el seguro de enfermedad, y no quieren saber nada de nuestros pactos.

¿Lo permitiréis? ¿Creemos que así sea esta creencia, os convocamos a todos los obreros panaderos de Barcelona a la asamblea extraordinaria que celebraremos hoy, y cuya convocatoria insertamos en la sección correspondiente.

¡Que ninguno falte a la asamblea! Salud y energía os desea, La Junta.

ADMINISTRACION: Teléfono num. 32371

ASAMBLEAS Y REUNIONES DIVERSAS

PARA HOY

ALIMENTACION

Sección Gastronómica, Subsección Cocineros y Similares.—Se convoca a todos los compañeros de esta Sección, de cuatro a seis de la tarde, en Secretaría, para asuntos de sumo interés.

Sección Pan de Viena.— A las cinco de la tarde, reunión general, en el local, San Jerónimo. Orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Necesidad de reemprender la discusión de bases. 4. Nombramiento de Comisión de bases. 5. Ruegos y preguntas.

Sección Panaderos.— Asamblea general extraordinaria que se celebrará en el local de la calle de Cabañes, 33, a las cinco de la tarde, bajo el siguiente orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Dar cuenta a la asamblea de un comunicado recibido de la Patronal y determinaciones a tomar sobre el mismo.

Nota: Los asuntos a tratar son de gran trascendencia, por lo que el comunicado que nos mandaron es anunciándonos el rompimiento de las bases que actualmente están en vigor.

Sección Industria Gastronómica.— La asamblea que comenzó ayer, martes, continuará, en nuestro local social, Unión, 23, principal, a las cuatro de la tarde con los siguientes puntos del orden del día:

- 1. Procedimiento de recaudación. 2. Reorganización de la clase y abolición de la propina. 3. Asuntos generales.

VIDRIO

Sección Vidrio Hueco.— Los camaradas todos de la casa Rubert, pasarán por el Sindicato, a las cinco de la tarde, para comunicarnos un asunto de interés.

Sección Obras del Puerto.— Se ruega a todos los compañeros carpinteros en blanco y carpinteros de ribera, pasen por nuestro local social, Paseo Nacional, número 31 (Barcelona), a las seis de la tarde.

Los de la brigada de la Limpieza, pasarán el mismo día y hora, por el local del Sindicato.

CONSTRUCCION

Todos los delegados de obras, fábricas, talleres y tajos, componentes de las Comisiones técnicas y de barridas, pasarán a las seis de la tarde, por nuestro local de Mercaderes, para ponernos en antecedentes de un asunto que los interesa.

Barrida de Saps.— Se convoca a los militantes, delegados y Comités de obras, a la reunión que para tratar asuntos del ramo, se celebrará a las seis y media de la tarde, en Galileo, 69.

Sección Empedreadores y Peones.— Asamblea, que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, calle Mercaderes, 26. Orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Asunto de parados. 4. Sobre carnets peones. 5. Asunto Comité de Suministros. 6. Vacaciones. 7. Asuntos generales.

Barrida de San Martín.— Se convoca a los compañeros despedidos de la casa Alfredo Navarro, para la reunión que tendrá lugar en el local de la calle Bassola, 8, a las cuatro de la tarde, para tratar la contestación del patrono.

INTELLECTUALES

Sección Maestros.— Se convoca a todos los miembros de Junta, a las seis de la tarde, en el domicilio social.

METALURGIA

Se convoca con carácter urgente al camarada José Martí Ripoll, de la Comisión de Fomento de este Sindicato, de siete y media a ocho de la tarde, en el local del Sindicato, para comunicarnos un asunto que le interesa y es de suma urgencia.

Los compañeros que forman parte de la Junta Administrativa, pasarán sin falta, para un asunto de gran interés. Se recomienda la asistencia de todos.

ARTES GRAFICAS

Sección Encuadernación.— Asamblea, a las siete de la tarde, en el local social, Mendicador, 13, pral. Orden del día:

- 1. Nombramiento de Mesa de discusión. 2. Nombramiento de la Comisión técnica. 3. Orientaciones a seguir.

PARA MAÑANA

CONSTRUCCION

Barrida de San Martín.— Para comunicarnos asuntos de suma importancia, se convoca a todos los compañeros parados de la barrida a la reunión que ten-

drá lugar en nuestro local de la calle Bassola, 8, a las diez en punto de la mañana.

Sección Yeseros, Encalfados y Peones.— Asamblea general, que tendrá lugar en nuestro local social, Mercaderes, 26, a las seis de la tarde. Orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Confirmación de la asamblea anterior. 4. Normas a seguir. A todos los parados del Ramo.—Se os convoca a todos los parados del Ramo de la Construcción, a la asamblea general, que tendrá lugar a las tres en punto de la tarde, en nuestro local social, Mercaderes, 26. Orden del día:

- 1. Estructuración de la Bolsa de trabajo. 2. Como se formalizará el ingreso de parados en los trabajos, por parte del Sindicato. 3. Orientaciones a seguir.

VIDRIO

Sección Vidrio Hueco.— Los militantes de esta Sección, pasarán a las nueve de la noche, por Galileo, 69, para comunicarnos un asunto de interés.

SERVICIOS PUBLICOS

Parques Públicos y Jardinería.—Asamblea general, que tendrá lugar a las seis y media de la tarde, en el local del Sindicato de la Piel, calle Galera, 14.

LUZ Y FUERZA

Se convoca a todos los compañeros que integran la Sección de Subcentrales (Sección Barcelonesa), a las seis y media, con el fin de tratar los asuntos siguientes:

- 1. Nombramiento de cargos. 2. Asuntos generales.

SINDICATO DE OFICIOS VARIOS DE MANRESA

Asamblea, que se celebrará a las nueve de la noche, en su local social, Isla de la Esquerda, (Paseo sin Nombre), 8, 1.ª. Orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Nombramiento de Mesa de discusión. 3. Nombramiento de Director de SOLIDARIDAD OBRERA. 4. Nombramiento de redactores de "C N T". 5. Asuntos generales.

Actos en la región

PARA HOY

En Sitges, a las nueve de la noche, conferencia a cargo del camarada J. R. Magriñá. Tema: "La C. N. T. y la unidad sindical".

DIA 29

En Granollers, conferencia a cargo del camarada Cusó, tema: "La influencia del maquinismo".

—En San Cugat del Vallés, a las nueve de la noche, conferencia a cargo del camarada Aislin Navarrete, tema: "¿Qué es la enseñanza racionalista?".

—En Puigcerdá, a las nueve de la noche, conferencia a cargo del camarada J. Juan Doménech. Tema: "La labor de los Jurados Mixtos y la ley de los términos municipales".

—En San Sadurn de Noya, a las nueve de la noche, mitin pro amistad y de afirmación ideológica. Oradores: Pérez Peña, Severino Campos y Martínez Novella.

Nota.— Tengan en cuenta los oradores del mitin de San Sadurn de Noya, que éste se ha adelantado una fecha.

DIA 30

En Tremp, a las nueve de la noche, asamblea mitin, para todos los trabajadores en general, y en particular, para los de Luz y Fuerza. Asistirá una delegación del Sindicato de esta misma especialidad de Barcelona y otra del Comité Regional.

—En Reus, a las nueve de la noche, conferencia, en el Centro Enciclopédico Cultural, a cargo del camarada J. R. Magriñá. Tema: "Evolución social".

—En San Adrián, Plaza Maciá, 27, a las nueve de la noche, conferencia técnica, a cargo del camarada Cusó. Tema: "Lo que ha sido, lo que es y lo que puede ser la mecánica".

—En el Ateneo Paz y Amor, a las nueve de la noche, conferencia por el camarada Carlos Prades. Tema: "Como debe actuar la Juventud".

DIA 1 DE OCTUBRE

En Arenys de Munt, a las diez de la mañana, mitin pro amistad y de orientación sindical. Oradores: N. Marcé Torres, Rosario Dolcet y Ricardo Sanz.

—En la Casa del Pueblo de Santa Coloma de Gramenet, a las cinco de la tarde, conferencia por el camarada J. Xena. Tema: "Educación racionalista".

AVISOS Y COMUNICADOS

Rogamos a todos los Comités y compañeros en general, que procuren no servirse de esta sección, más que en los casos absolutamente necesarios. El abuso indebido de "Avisos y Comunicados", degeoraría en un "vicio de comodidad", que no podemos admitir, ni como confederados, ni como redactores.

La Comisión Técnica de la Sección de Estucadores, recomienda a los camaradas de Construcción, y en particular a los Comités de obras, requieran a todos los estucadores que trabajen, el carnet confederal, lo mismo que el cumplimiento de la jornada legal de cuarenta y cuatro horas.

Desearía saber la dirección del camarada Miguel Puigdoménech, de Castell de Vallés.— Juan Vallés Centelles, tercera galería, celda, 252, Cárcel Celular.

El camarada José Soler, comunica a Esteban Muntados, de Igualada, que continúa como antes, viviendo en Barcelona, para los efectos que él ya sabe.

Los "Amigos del Arte", pasarán hoy, por el sitio de costumbre, de siete a siete y media, para tratar un asunto de suma importancia. Se ruega la asistencia de todos sus componentes.

En la Secretaría de Construcción, Mercaderes, 26, han depositado un carnet a nombre de Blay Escabró, núm. 6.900. El interesado puede pasar a recogerlo.

Por segunda y última vez, se invita al camarada Arturo Parera, a que pase hoy, a las siete y media, por Mercaderes, para entrevistarse con la Junta.

El camarada Marcos Alcón, desea que el camarada Ripoll, de Ibiza (el que habló con Severino Campos, cuando fué a dar el mitin a dicha población), le escriba lo más rápidamente posible, y mande su dirección. Dirección: Marcos Alcón Selma, calle Vallespir, 136, 3.ª, 2.ª, Sans, Barcelona.

Se ruega al camarada Alfredo Fiecher, de la F. N. I. F. de Madrid, mande su dirección a Libertad Rodríguez, Robador, 13, tercera, primera, Barcelona.

Se convoca a la Comisión de Cultura del Sindicato de las Artes Gráficas, para mañana, a las siete y media de la tarde, para un asunto urgente.

Los compañeros del Sindicato de Campesinos de San Martín, ruegan al camarada Manuel Jiménez, que el próximo domingo, pase por el local Social, Wad-Ras, 223, de diez a doce, para un asunto de interés.

El camarada Martín Cuñellas, se reunirá con la Junta del Ateneo Popular de Pueblo Nuevo, mañana, a las nueve de la noche, interesando que traiga una nota del material necesario para los cursos.

Se ruega al camarada Severino Campos, pase por el Sindicato de Construcción, hoy, de seis a ocho de la tarde, sin falta, por un asunto de sumo interés.

El grupo Artístico "Prometeo", se reunirá mañana, a las nueve de la noche, en el local del Ateneo Popular, para proceder al reparto de papeles de la nueva obra que se ha de representar.

Está en venta

FACETAS DE LA U. R. S. S. Impresiones de un anarquista que vivió un mes en Rusia 70 páginas de texto, 0'40 pesetas ejemplar, con descuento del veinticinco por ciento a los paqueteros. Pedidos contra reembolso a VICTOR FERRANDER Calle San Luis, núm. 14, 4.ª. Santander

UNA INTERESANTE CONTROVERSIA

Mañana, viernes, a las nueve de la noche, tendrá lugar una controversia entre los compañeros Thyory y A. G. Gilbert, sobre el siguiente tema: "La misión de las juventudes en los momentos actuales".

Esta controversia tendrá lugar en el Cine Meridiana, Clot, esperando la asistencia de todos los compañeros y trabajadores, a tan importante acto, os saludamos anárquicamente.

La Comisión. Se comunica a los compañeros taxistas, que esta Secretaría estará abierta los miércoles, jueves y viernes, de cuatro a siete de la tarde.— La Comisión.

Se ruega a todos los compañeros profesionales del puerto que han quedado al margen del trabajo por no aceptar el carnet del Jurado Mixto del Puerto, pasen por el Sindicato de Industrias del Transporte, Plaza M. Azules, 1, mañana viernes, a las cuatro de la tarde, para un asunto de interés.— La Comisión Reorganizadora.

Se ruega a todos los compañeros de esta asamblea preliminar de parados, en la que se ha de estructurar la Bolsa de trabajo del Ramo, es necesario que todos los camaradas traigan su carnet, el confederal o el de parado. Al que no lo traiga no se le admitirá la entrada, a fin de evitar intrusiones perniciosas que perturbaran el acto.

Después del tiempo transcurrido, en el que los parados han ido a la desbandada, es necesari-

CARTELETA TEATROS CINES DIVERSIONES

Teatro Novedades

Compañía de LUIS CALVO Hoy, tarde: EL TAMBOR DE GRANADEROS y última de EL CONDE DE LUXEMBURGO, por el divo Emilio Vendrell. Noche: ¡Acontecimiento lírico! Última de DOÑA FRANCISQUITA por el eminentísimo divo tenor Hipólito Lázaro. Butacas desde seis pesetas. En estudio AZABACHE, de éxito formidable en el Teatro Calderón, de Madrid

OLYMPIA

HOY, JUEVES, 28 ESTRENO de 3 de la tarde a 1. madrugada. Verdadero acontecimiento. La gran obra de tesis de Walter Ruttmann.

EL ENEMIGO EN LA SANGRE

(Doblada en español para mejor comprensión del público). Editada bajo los auspicios de la Liga de Naciones y Cooperación de la Universidad de Zurich. ¡ALGO NUEVO! ¡ALGO DIFERENTE! Intérpretes principales: H. Kraus - W. Klein G. Bissert - W. Gmur Composición y Dirección musical: Wolfgang Zeller Bailarines: Trudy Schoop DECRETADA DE UTILIDAD NACIONAL. Film del famoso Repertorio M. DE MIGUEL. Instalación sonora: Pergam Butacas a 1 y 2 ptas. General 0'80.

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA Hoy, tarde, a las cuatro y media. Grandiosa Matinée de Moda. 1.ª PULMONIA DOBLE. 2.ª El éxito bomb del año

A. C. y T.

INTERPRETES: TINA DE JARQUE - TERESITA SILVA - VALENTINE GEMNER FARRY-SISTERS - SACHA GUIDINE - CHARLIE HIND - PERA GOMEZ - ACUAVIVA - ROSINGANA 36 SACHA GIRLS, 36 14 decoraciones de MORALES Y ASENSI, 400 trajes de Mme. MARTHE de la casa PERIS Hnos. TRUCOS SENSACIONALES EFECTOS DE LUZ Suntuosa PRESENTACION, Noche, a las diez y cuarto, y todas las noches el estílozo

A. O. y T.

Mañana, noche, a las diez y cuarto. El monumental espectáculo A. C. y T. con el acontecimiento del año. Presentación por primera vez en España

LOLO

El diminuto pianista de estore años de edad: formidable intérpreta y compositor relampago de la música popular argentina. Pronto: ¡Muy pronto! Inauguración de los Vermouths Populares del Teatro Comico. Grandes y sugestivas sorpresas. Se despacha en los Centros de Localidades

TRABAJADORES AFILIADOS A LA C. N. T.: ¡EXIGID, EN VUESTRO CARNET, EL SELLO CONFEDERAL!

Sindicato de la Industria del Transporte

Se ruega a todos los compañeros profesionales del puerto que han quedado al margen del trabajo por no aceptar el carnet del Jurado Mixto del Puerto, pasen por el Sindicato de Industrias del Transporte, Plaza M. Azules, 1, mañana viernes, a las cuatro de la tarde, para un asunto de interés.— La Comisión Reorganizadora.

SECCION TAXIS

Se comunica a los compañeros taxistas, que esta Secretaría estará abierta los miércoles, jueves y viernes, de cuatro a siete de la tarde.— La Comisión.

Se ruega a todos los compañeros de esta asamblea preliminar de parados, en la que se ha de estructurar la Bolsa de trabajo del Ramo, es necesario que todos los camaradas traigan su carnet, el confederal o el de parado. Al que no lo traiga no se le admitirá la entrada, a fin de evitar intrusiones perniciosas que perturbaran el acto.

A todos los parados de la Construcción

Acudid todos como un solo hombre, a la asamblea, en la que ha de determinarse la manera más viable de hacer funcionar e imponer nuestra Bolsa de trabajo.

Después del tiempo transcurrido, en el que los parados han ido a la desbandada, es necesari-

TEATRO TIVOLI

Gran Compañía lírica del maestro GUERRERO Cinco últimos días de actuación de la gran Compañía lírica del maestro Guerrero. Tarde, a las cuatro y media. Butacas desde dos pesetas. LA ALSACIANA y EL AMA. Noche: A LA SOBRRA y EL AMA. No dejéis de ver estos últimos días el éxito de la temporada EL AMA Se despacha en Contaduría

TEATRO NUEVO

La mejor compañía lírica de España Hoy, tarde, a las cuatro y media. Butacas plata, una peseta. Localidades regaladas: EL BARQUILLERO; acto primero de EL CANTAR DEL ARRIERO, por Teresita Moreno y Pascual Duarte; y, finalmente, EL SANTO DE LA HUIDA. Noche y todas las noches, el éxito musical del año LA ISLA DE LAS PERLAS

SÁBADO, 30 SEPTIEMBRE, ESTRENO de la segunda jornada de LOS TRES MOSQUETEROS MILADY en CAPITOL El formidable éxito que ha inaugurado la nueva temporada y que sin duda no será superado por película alguna

TEATRO APOLO

Mañana, viernes, 29 de septiembre. Mañana, noche, a las diez. INAUGURACION DE LA TEMPORADA OFICIAL DE OPERETA con el REESTRENO de EL AS

LA VENCEDORA

Rentree de PEPE VISAS, el gran metteur de la opereta Próximamente Estreno

TEATRO VICTORIA

Dirección Artística: GUIBO Viernes, noche: ¡Debut! ¡Debut! de la gran Compañía de revistas frivolas con el estreno en este teatro de la revista en dos actos, de González del Castillo y Muñoz Román, música del maestro Alonso

LAS DE VILLADIEGO

Compañía de JOSEF SANTPERE Primeros actores y directores A. NOLLA A. ARTEAGA

Gran Teatre Espanyol

Avui, tarda, popular: EL SENYOR DE LES CINC EN PUNT. Nit i cada nit, l'exit internacional LA GOSSA

Cine Goyay Barcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY CUALQUIERA TOMA EL AMOR EN SERIO, sonora, por JENNY JUGO; CON EL FRAC DE OTTO, sonora, por WILLIAM HAINES; LA NOVIA DE ENCOCIA, sonora, por MAT EGERT; REVISTA Y DIBUJOS SONOROS

EMPRESA TRIUNFO

Local completamente reformado y dotado de nuevos aparatos sonoros. COLOSAL PROGRAMA PARA HOY SESION CONTINUA. Los días laborables desde las 4 de la tarde. EL MILAGRO DE LA FE, sonora, por S. BIDNEY; LABIOS SELLADOS, sonora, por C. BROOK y P. SHAMORE; LA CASA DE LA FLECHA, sonora y COMICA

CINE MARINA

Hoy, estupendo programa. Sesión continua desde las cuatro de la tarde. HEROES DE YACUELA, sonora, por los ases de la risa, STAN LAUREL y OLIVER HARDY; SED DE ESCANDALOS, sonora, por EG. ROBINSON; EL TESTIGO, sonora, por W. HUSTON

Salones CINES

CAPITOL ALBERTO REY y YES, MISTER BROWN, por Jack Buchanan

CATALUNA MEJOR BE LO MALO y GALLIPOLI, por Fay Compton

PATHE PALACE AVENTURA HIPICA, en español, y EL HOMBRE DEL ANTIPOLO BLANCO, por René Gadi

EXCLUSOR DIABLOS EN LA CUMBRE y DIABLOS POR AMOR, por Ana Harding

MIRIA HACIA LA LUZ y EL COFRE DE LACA, en español

GRAN TEATRO CONDAL HACIA LA LUZ; EL DELINCUENTE y EL COFRE DE LACA, en español

MONUMENTAL NUESTROS AMORES; ALO PARIS y CARAS FALSAS, por Lowell Sherman

ROYAL NUESTROS AMORES; SCARFACE y CARAS FALSAS, por Lowell Sherman

COLISEUM

GRANDIOSO ÉXITO INAUGURACION DE LA TEMPORADA OFICIAL DE OPERETA con el REESTRENO de EL AS

Rentree de PEPE VISAS, el gran metteur de la opereta Próximamente Estreno

LA VENCEDORA

Rentree de PEPE VISAS, el gran metteur de la opereta Próximamente Estreno

TEATRO VICTORIA

Dirección Artística: GUIBO Viernes, noche: ¡Debut! ¡Debut! de la gran Compañía de revistas frivolas con el estreno en este teatro de la revista en dos actos, de González del Castillo y Muñoz Román, música del maestro Alonso

LAS DE VILLADIEGO

Compañía de JOSEF SANTPERE Primeros actores y directores A. NOLLA A. ARTEAGA

Gran Teatre Espanyol

Avui, tarda, popular: EL SENYOR DE LES CINC EN PUNT. Nit i cada nit, l'exit internacional LA GOSSA

Cine Goyay Barcelona

COLOSAL PROGRAMA PARA HOY CUALQUIERA TOMA EL AMOR EN SERIO, sonora, por JENNY JUGO; CON EL FRAC DE OTTO, sonora, por WILLIAM HAINES; LA NOVIA DE ENCOCIA, sonora, por MAT EGERT; REVISTA Y DIBUJOS SONOROS

EMPRESA TRIUNFO

Local completamente reformado y dotado de nuevos aparatos sonoros. COLOSAL PROGRAMA PARA HOY SESION CONTINUA. Los días laborables desde las 4 de la tarde. EL MILAGRO DE LA FE, sonora, por S. BIDNEY; LABIOS SELLADOS, sonora, por C. BROOK y P. SHAMORE; LA CASA DE LA FLECHA, sonora y COMICA

CINE MARINA

Hoy, estupendo programa. Sesión continua desde las cuatro de la tarde. HEROES DE YACUELA, sonora, por los ases de la risa, STAN LAUREL y OLIVER HARDY; SED DE ESCANDALOS, sonora, por EG. ROBINSON; EL TESTIGO, sonora, por W. HUSTON

Salones CINES

CAPITOL ALBERTO REY y YES, MISTER BROWN, por Jack Buchanan

CATALUNA MEJOR BE LO MALO y GALLIPOLI, por Fay Compton

SUBSCRIPCIONES:  
Barcelona, su mes . . . . . Ptas. 2'00  
Provincia, trimestre . . . . . 5'50  
América, Portugal y Filipinas . . . . . 8'50  
Los demás países, trimestre . . . . . 10'00  
Número suelto: 10 céntimos

# SOLIDARIDAD OBRERA



REDACCIÓN  
Consejo Ciento, 241, Bajos.  
Teléfono número 33571  
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES  
Consejo Ciento, 241, Bajos  
Teléfono número 33571

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 28 septiembre 1933

NÚMERO 782

## LA QUIEBRA DEL CAPITALISMO

# El paro forzoso

La paralización de las fibras musculares del proletariado, tiene su origen de una manera inmediata en la guerra del 14. Pero su origen remoto lo encontramos en la edad antigua. Legiones inmensas de hambrientos pasean sus harapos y sus rostros macilentos por las calles de la Roma Imperial. La sangría del campo romano, junto con la paralización de los trabajos en la urbe, produce el bochornoso espectáculo de los sin trabajo.

La transformación sufrida por la economía mundial con motivo de la carnicería humana, 14-18, produjo un desbarajuste tan grande en la economía capitalista que, una vez terminada la salvajada máxima que registran los anales históricos no pudo reajustarse la máquina capitalista a las nuevas necesidades que imponía una era de paz. Al cesar la industria de guerra y al renovarse la pugna incesante por la revalorización económica de los bandos beligerantes, se engendró un nuevo azote para la humanidad: núcleos de trabajadores que, a pesar de su deseo de trabajar veíanse condenados a la inercia más absoluta. Las cifras de los sin trabajo son harto conocidas. En el mundo entero, según las estadísticas oficiales existen 40.000.000 de hambrientos.

Unas de las causas, por no decir la fundamental, del desbarajuste que hoy vivimos es el desorden en que se desenvuelve la economía capitalista. Veamos: el poseedor de un capital más o menos importante se preocupa de invertir en una actividad u otra que le permita sacar un rendimiento fabuloso. Al nuevo industrial o comerciante no le interesan ni se preocupa de las necesidades de la población, se preocupa solamente del beneficio. En el ramo que él ha escogido se encuentran otros burgueses. Nace una concurrencia a muerte que, o bien se termina en un consorcio o muere el más débil. Al unisono, la producción ha aumentado, pero sin preocuparse de la capacidad de adquisición de la gran masa. Todo lo contrario, explota bajo diversas formas al trabajador: racionalización de la producción, perfeccionamiento y aumento de la maquinaria, perfeccionamiento de la técnica, empleo de mujeres y niños, reducción de salario, aumento de jornada, ejércitos de sin trabajo.

Al aumentar la producción en un plano nacional e internacional, y al quedar estacionaria o decrecer la capacidad de adquisición, se paraliza la vida económica que empieza por reducir turnos de trabajo, días, hasta llegar al cierre total. Al producirse la paralización total, el fenómeno social cunde con una rapidez vertiginosa, propagándose a otros ramos y llegando a convertir el mundo en una legión inmensa de desocupados. A esa categórica explicación le podemos añadir esta otra. Las naciones industriales, poderosamente organizadas económicamente y fuertemente respaldadas en ejércitos formidables imposibilitan el natural desahucio económico de los países de tipo agrario. Y eso es un paradoja por la poderosa razón de que el capital ha surgido del feudalismo, y las naciones capitalistas, en contra de los postulados de 1789, mantienen el feudalismo en los países que les conviene tener sujetos para colocar sus productos manufacturados, poderse servir de las materias primas que ellos no poseen, colocar los capitales sobrantes en su metrópoli y explotar como colono a los indígenas de los países agrarios.

Ese cuadro contrarrevolucionario engendra los países hambrientos. Un campo misero despoblado por el hambre, con un campesino que no puede comprar lo que la industria necesita para poder crecer. Como es muy natural, por ejemplo en España, con una gran masa campesina que está reducida al mínimo de capacidad de adquisición es imposible que surja una industria potente que, por otra parte no posee mercado extranjero. A más, España, a causa del maremágnum del capital financiero y como nación agraria viene obligada a abortar nuestras perspectivas industriales para que las naciones extranjeras nos compren nuestros productos agrarios. Pero como una de las causas del desbarajuste capitalista es el desigual desarrollo de las diversas economías nos encontramos que han surgido otras naciones agrarias que nos han arrebatado los mercados que antes poseíamos. Y de ahí nace una concurrencia atroz que provoca la miseria y el hambre en el campo.

Las soluciones aportadas por los capitalistas para hacer frente a esa nueva contradicción capitalista no difiere de los procedimientos empleados por los antiguos. En Roma se instalaron comedores públicos, casas de dormir... En pleno poderío burgués también se montan comedores infectos, casas de maldormir, bonos con los que negociaban unos cuantos especuladores. En Alemania, en Norteamérica se crea el ejército de los sin trabajo donde se explota a los desgraciados trabajadores que, acosados por el hambre se entregan a la rapiña burguesa. En Inglaterra se les pasa un misero subsidio que los mismos socialistas encaramados en el poder burgués, se han encargado de reducir a lo mínimo. "Esas son las soluciones puestas a la práctica por los capitalistas de todos los países, incluyendo por lo tanto el nuestro."

Expuestas las causas que motivan que los obreros veíanse lanzados al arroyo sin poder aportar un trozo de pan a sus pequeños, vamos a estudiar las posibilidades revolucionarias que para nuestras organizaciones proporcionan los sin trabajo.

El obrero sin trabajo, condenado al más bajo nivel de existencia humana sufre una transformación mental, que si nosotros no sabemos encauzar puede redundar en perjuicio de nuestros ideales revolucionarios.

El trabajador que ha disfrutado de un módico salario y que de repente se ve lanzado a la calle sin recursos para hacer frente a las necesidades más elementales, no hay ninguna duda que reniega de esta sociedad, pero si se ve abandonado, si no encuentra el soporte y la ayuda de sus hermanos de clase, se cree sólo y presta oídos a las promesas que le hacen los vividores de la política: democracia burguesa, fascismo y hasta cierto punto llega a creer que si gobiernasen los terratenientes y burguesía financiera, por medio de sus más caracterizados representantes, mejoraría la situación social. Pero si nosotros le señalamos el camino a seguir, si establecemos un codo a codo con ellos, logramos sacarlos de la duda en que forzosamente han de caer y obtendremos una ayuda formidable para nuestras reivindicaciones de clase. Con la atracción de los sin trabajo de la ciudad y del campo, evitaremos que se conviertan en esquirolas y que nutran las filas fascistas, como ha ocurrido en Italia y en Alemania.

Por lo tanto, necesitamos a los sin trabajo y ellos nos necesitan a nosotros. Para establecer ese contacto, es preciso organizarnos y encuadrarlos dentro de la C. N. T. Es indispensable estudiar a fondo ese problema. Número de los sin trabajo en la Península Ibérica; regiones y ramos más afectados; consignas inmediatas a lanzar; necesidad de llevarlos a la calle y con ese objeto organizar mítines, manifestaciones y otros actos de carácter revolucionario, que nos servirán de pulsación de ese sector obrero, de entrenamiento para todos y de fuente para un estudio de la lucha de masas; necesidad de conectar el paro forzoso con los otros problemas y conflictos que se plantean cotidianamente a la clase obrera.

El paro forzoso por los datos apuntados, no puede tener solución en el régimen burgués. Para atajar ese azote y todos los que en la actualidad destruyen a la humanidad es indispensable expropiar ala burguesía y entregar a la clase trabajadora los medios de producción. Son los trabajadores los que al montar la sociedad proletaria darán al traste con todos los vicios y defectos del capitalismo. Y sólo se logrará cuando los trabajadores se levanten de una manera airada contra sus explotadores.

La INSURECCION de los obreros de la ciudad y del campo, será lo que pondrá punto final al sufrir del proletariado. Será la revolución social la que levantará un nuevo edificio social donde no habrá hartos mientras existan hambrientos y donde no se podrá vestir con lujo y ostentación desmesurada mientras haya quien no posea un trozo de tela para cubrir sus flácidas carnes. Y será el clamor unánime de las clases hambrientas el que barrerá todas las trabas del capitalismo que obstaculizan el libre desenvolvimiento de la clase trabajadora.

Jaime Balus

## FLIX

### La nobleza histórica de un pueblo. El porqué de la huelga actual. — Hacia la victoria

II

No contaban los representantes de la Electro Química que en la vida de los pueblos, al igual que en la de los individuos, existen variaciones naturales en la evolución progresiva del organismo que los integra.

Así como los individuos, a medida que se desarrollan, adquieren la experiencia de los hechos y obran en consecuencia, dejando paso a otros que más tarde continuarán su labor, vemos a través de la historia de los pueblos cómo nacen, se desarrollan y desaparecen las instituciones, dejando unos a otros la continuación colectiva de las obras iniciadas.

Y esto ha sido, en el fondo, lo que ha ocurrido en Flix, y esto es, desgraciadamente, lo que no saben comprender los represen-

tantes capitalistas de la Electro Química.

Como una cosa natural, que ellos debían ya prever, el progreso económico (en lo que podía influir la explotación de la Electro Química), fué aparejado de un progreso moral en la inteligencia de los habitantes del pueblo; cuanto más adelantaban por el camino de la clarividencia que dan los estudios prácticos de la vida, más comprendían la necesidad de desprenderse de todo el lastre que las conveniencias sociales les hacía arrastrar; y por otra parte, la Compañía explotadora, los científicos y materializados germanos, más comprendían que llegaría un momento en que los que ellos habían supuesto fáciles de dominar, se rebela-

rian contra la esclavitud que les tenían impuesta, y por lo tanto la piedra de toque del "agradecimiento" sería ya tan gastada, que haría imposible su utilización.

Efectivamente, hacia el año 1919, en la efervescencia de las luchas por las reivindicaciones de la clase proletaria de Cataluña y España, los obreros de Flix, los trabajadores de la Electro Química, sostienen una lucha de varios meses para conseguir unas mejoras morales y materiales.

Desde entonces quedó roto el respeto al símbolo sagrado; desde aquel momento quedaba establecido el mutuo conocimiento de la palabra "agradecer"; desde aquel instante quedaba estatuido, para conocimiento de todos, que

"nadie" debía nada, y si quedaba algún deudor, era la empresa explotadora, que no satisfacía como debiera las necesidades del pueblo que para ellos laboraba.

Como consecuencia de todo esto, las luchas o escaramuzas sociales se plantearon ya de poder a poder; los unos intentando por todos los medios obstaculizar esta fuerza que en la unión iban creando los trabajadores; los otros, luchando contra estos obstáculos y procurando al mismo tiempo capacitarse para empresas de más envergadura.

Los titánicos esfuerzos de quince largos años, son recompensados en la actualidad; los sembradores del ideal libertario de la C. N. T. recogen espiritualmente sus frutos.

En Flix hay un Sindicato de los más potentes de Cataluña, en cuanto a capacitación colectiva. Las discusiones en reuniones y asambleas se suscitaban y sostenían en un ambiente de familiaridad; a todos los actos que se celebraban, cada compañero lleva a sus familiares; cualquiera que sea el desarrollo de uno de estos actos, comprende la fácil implantación de nuestro Comunismo libertario.

Pues bien: en este ambiente, y en la forma que más adelante ex-

## El Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de Cataluña, a todos los Sindicatos Fabriles y Textiles de la región adheridos a la Confederación Nacional del Trabajo

Camaradas: Después de largo intervalo de tiempo en que el Comité de Relaciones no daba fe de vida, los problemas de todo orden se han acumulado en forma tal en nuestra organización, que el no reaccionar a tiempo representaría el desmoronamiento definitivo de la misma y, como consecuencia lógica, la pérdida de todas aquellas pequeñas mejoras que se conservan todavía en donde queda un resto de aquella formidable organización fabril. Reorganizado el Comité de Relaciones de una forma interina, hasta que el pleno que más abajo convocamos determine, lanza el grito de ¡alerta! ¡reaccionemos! Hay que reaccionar de una manera rápida y positiva, ante la avalancha que en forma de cuña lanza a los trabajadores del fabril y textil la burguesía catalana, mermando y dejando de cumplir las bases y pactos establecidos, aprovechándose de la desarticulación de la organización fabril en Cataluña. He aquí la necesidad imprescindible e ineludible de la celebración de un pleno regional de Sindicatos Fabriles y Textiles de Cataluña.

No queremos hacer historia de estos hechos que todos vivimos, y que a fuer de hombres conscientes no podemos ni debemos consentir que sea un hecho en Cataluña el no cumplimiento de los pactos, y menos, mucho menos, que la rebaja de salarios llegue a ser una realidad en la industria que nos ocupa y en la región catalana que tanto es amenazada.

De la importancia del pleno regional Fabril y Textil que convoca este Comité, han de darse cuenta los Sindicatos y camaradas todos. El pleno ha de ser el crisol que fundirá todas las iniciativas que aporten los Sindicatos, y de él ha de salir y salirá el arma de combate que de fin a la ofensiva y propósitos de la burguesía del Fabril y Textil de Cataluña. Para ello hay que hacer organización, y para hacer organización hay que llamar todas las asperzas que hubieren y hacer que sea elevado el pensamiento a los intereses que nos son comunes y aprestarnos a la defensa de todo peligro. Que los equivocos, diferencias y apreciaciones, sean ventiladas en el seno de la organización confederal hasta llegar a su definitivo esclarecimiento. Y así de esta guisa clara y sencilla a la vez, volveremos por los fueros de aquella organización fuerte que imponía respeto a la burguesía del Fabril de esta región.

¡Camaradas! Que el comité próximo sea para todos el crisol de soluciones, al par que punto de partida para la reivindicación de nuestras mejoras y efectividad de la C. N. T.

### IMPORTANCIA DEL PLENO

De la importancia del pleno regional Fabril y Textil que convoca este Comité, han de darse cuenta los Sindicatos y camaradas todos. El pleno ha de ser el crisol que fundirá todas las iniciativas que aporten los Sindicatos, y de él ha de salir y salirá el arma de combate que de fin a la ofensiva y propósitos de la burguesía del Fabril y Textil de Cataluña. Para ello hay que hacer organización, y para hacer organización hay que llamar todas las asperzas que hubieren y hacer que sea elevado el pensamiento a los intereses que nos son comunes y aprestarnos a la defensa de todo peligro. Que los equivocos, diferencias y apreciaciones, sean ventiladas en el seno de la organización confederal hasta llegar a su definitivo esclarecimiento. Y así de esta guisa clara y sencilla a la vez, volveremos por los fueros de aquella organización fuerte que imponía respeto a la burguesía del Fabril de esta región.

¡Camaradas! Que el comité próximo sea para todos el crisol de soluciones, al par que punto de partida para la reivindicación de nuestras mejoras y efectividad de la C. N. T.

### ORDEN DEL DIA

Del Pleno de Sindicatos Fabriles y Textiles de Cataluña, que se celebrará en Manresa, los días 7 y 8 del próximo mes de octubre, empezando el primer día, a las tres de la tarde

1. Presentación de credenciales.
2. Lectura del acta anterior.
3. Nombramiento de Mesa de discusión.
4. Informe del Comité de Relaciones.
5. ¿Se cree de necesidad la

### TRABAJADORES:

¡Boicot a los productos de la Electro Química, de Flix! ¡Solidaridad a estos bravos luchadores!

¡Camaradas! Que el comité próximo sea para todos el crisol de soluciones, al par que punto de partida para la reivindicación de nuestras mejoras y efectividad de la C. N. T.

J. Juan Doménech.

revisión del "Pacto Colectivo"?  
6. Frente a la crisis actual ¿se cree necesario ir a la reducción de la jornada de trabajo?  
a) En caso afirmativo, determinar horario y medios de llevarlo a la práctica.  
7. ¿Cómo debemos organizar la propaganda y reorganización del Fabril de Cataluña?  
8. ¿Se cree de necesidad ir

a la celebración de un congreso de Sindicatos Fabriles de España? De creerlo oportuno, designar fecha y localidad que debe celebrarse.  
9. Asuntos generales.

El Comité de Relaciones

Nota.—Dirección a que deben dirigirse los delegados: Pasaje sin Nombre, número 8. Manresa.

## UNA CONFESION

### LAS FUERZAS DE LA C. N. T.

En su edición de ayer, ataca "El Diluvio" al ex ministro Largo Caballero, por sus violentas declaraciones contra la democracia, en pro de una abierta dictadura socialista. Analiza la mencionada publicación las posibilidades de una dictadura tipo marxista, para llegar a conclusiones negativas. El temperamento español, según el articulista profundamente individualista, no se aviene con la disciplina y ausencia total de libertad en que se basa el marxismo.

Además, hay fuerzas que harían imposible toda intención en este sentido. Entre otras, la C. N. T., a la que se refiere en los siguientes términos:

"El hecho de que frente a la U. G. T. exista, como su rival más temida, un organismo de la magnitud y de la historia de la C. N. T., cuyo predicamento es cada día más notorio entre las masas obreras, lo confirma del mismo modo."

"El Diluvio" no hace más que reconocer lo evidente. Si nosotros fuésemos los autores de este juicio se nos tacharía de parcialidad. Pero tratarse de una publicación colocada frente a la Confederación. No es la C. N. T. la que está en crisis. No puede estarlo ni ahora ni nunca, mientras no abandone su tradición revolucionaria, por que más que una organización es un movimiento histórico de libertad, que resume las aspiraciones del pueblo, al que conducirá a la victoria en la lucha contra las fuerzas de conservación.

Lo que está en crisis es el régimen actual, todas las formas de Gobierno, incluso la decadente democracia, y la C. N. T. tiene vida y salud suficiente como para enterrar todo esto, cortando de golpe las ligaduras que nos atan a un pasado de esclavitud y de oprobio.

Sépanlo los que a voz en cuello proclaman la bancarrota de la Confederación.

## ACTUALIDAD

### «ESQUERRA»

Una tertulia de amigos. De "amigazos"... Cuando vieron la breva madura, se reunieron para merendársela. La breva era Cataluña.

Todos ellos solían chillar de lo lindo. En las peñas de los cafés se comían diariamente a Alfonso. Querían ser "llures". "Luchaban" por la liberación de Cataluña y de "la nostra parla". Las cuatro barras y el "nosaltres sols", eran su lema. Y los tópicos consiguientes — tópicos rutinarios, embustes viles... su compañía.

Por aquellos días no usaban botines de seda; ni se hacían la permanente; ni tiraban de cartera enseñando billetes de Banco; ni daban propinas escandalosas; ni lucían ternos de trescientas pesetas. Por aquellos días, el horizonte estaba más negro que un ataúd.

Eran unos cuantos abogadillos de mala muerte, y unos cuantos médicos de peor fortuna. Aquellos vivían de "fiar" y de milagro; éstos, de la muerte de los demás. No faltaba el poeta ríspido, el juglar-bufón, dedicado a ensalzar al coronel carlista. Buen número el suyo, eso sí. Vate inmenso. He aquí una muestra de sus producciones líricas, asombro del género humano:

"¡Qué bella está Rosalia toda vestida de blanco, toda sentada en un banco, toda llena de melancolía!"

(Estro inmortal el de Ventura.)

Ninguno comía. Estaban de acuerdo entonces con la Iglesia católica en lo de ayuno y abstinencia. Eran unos pobres con infusas y audacia. Ese fué su canal todo. De vez en vez daban una vuelta por nuestros Sindicatos con peticiones vejatorias. Y nunca faltaban unas posetillas para ir engañando al hambre.

Pero llegó la "alfia". Apresaron la ocasión por el único pelo que lucía en la calva. Y ahí están de marimandones. Cataluña es un feudo suyo. Así como suena. Que nadie se resistiera; que nadie emitiera una opinión contraria. SOLIDARIDAD OBRERA se ha distinguido siempre en el trato. Todos sus "afectos" han sido captados por nosotros. Ya está resuelto el problema. Y si no, que lo digan los "trabassaires".

Y... ¿qué pasa ahora en la "Esquerra"? ¿Por qué está partido el partido?

¡Ah! los enchufes..., los momios..., el orgullo..., la pandertería...

Se ha partido la "Esquerra". Maciá está triste; Venturta llora. "L'Opinió", ruge y truena. "L'Humanitat", patatea y grita. Todo está partido, corrompido, putrefacto.

Parte de culpa la tienen los nuevos autobuses y los clienteleros que han andado por medio.

Eso es la política. Eso es la "Esquerra".

# La libertad de los presos hay que obtenerla desde la calle, por medio de la acción mancomunada y solidaria del proletariado todo